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Roberto Sandoval y el 
basquetbolista Gustavo 

Ayón inauguran obras 
en Compostela 

Para la inauguración de todas estas obras, el basquetbolista más 
reconocido del país, oriundo de esa comunidad compostelense, organizó 
un torneo relámpago, en el que participaron equipos de diferentes 
municipios de la entidad, y estrenaron el domo cívico y la Plaza Pública.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Visión Política
Por Edmundo Virgen

El fuero constitucional En tanto unos partidos políticos fortalecen sus 
estructuras otros aplican la guillotina

La semana pasada se aprobó en el 
Congreso local del estado de Jalisco, 
una reforma política para quitar el 
fuero a los funcionarios y todo servidor 
público que hasta hoy se sirve de él 
blindándose para en caso de hacer 
algo indebido, escudarse en dicho 
fuero y no ser sancionado como todo 
ciudadano.
Sin embargo, todavía no es un hecho, 
porque falta que dicha reforma se 
apruebe, dentro de los primeros 30 días 
posteriores a la aprobación, por la mitad 
más uno de los municipios jaliscienses 
y es en donde algunos analistas 
prevén que podría haber algunas 
trabas por aquello de que algunos 
servidores públicos representantes de 
esos municipios se nieguen a perder 
una prebenda que han tergiversado 
absolutamente, porque para todo 
anteponen el dichoso fuero, así 
pregonen diariamente que “nadie por 
encima de la ley” y de que no hay 
ciudadanos de primera y de segunda, 
etcétera.
Se entiende que históricamente el fuero 
constitucional se estableció debido al 
asesinato del senador chiapaneco don 
Belisario Domínguez, por sus críticas 
al usurpador Victoriano Huerta; así 
que para evitar que los achichincles 
que nuca faltan y que por quedar bien 
con “el señor gobernante”, se abocan 
a castigar a quien osa criticarlo. 
De ahí que debido a ese homicidio 
perpetuado en la persona del senador 
Domínguez, se previó posteriormente 
que los legisladores tuvieran protección 
a través de un fuero constitucional 
para que no fueran sancionados por 
lo que dijeran o hicieran en tribuna 
y mucho menos acallar la expresión 
de sus ideas; pero se supone que 
al salir del recinto legislativo, pasan 
a ser ciudadanos con las mismas 
garantías, derechos y obligaciones 
del ciudadano común.
Se ha tergiversado tanto así el 
entendimiento de lo que es el fuero, 
que posteriormente se amplió, aparte 
de los diputados y senadores, a toda 
clase de funcionarios públicos, y 
tan así se ha desvirtuado este fuero 
que hasta algunos se sienten con 
el derecho de orinarse en la calle y 
clamar su fuero en caso de que les 
llegue manotas. Como el caso tan 
sonado que fue ventilado a través 
de un medio televisivo allá a principio 
de la década de 2000, cuando el 
señor Félix Salgado Macedonio era 
diputado federal por el PRD, y se lo 

balconeó una televisora sorprendiéndolo 
orinando en la vía pública, y en donde 
el legislador perredista se mostraba 
en evidente estado anormal por la 
forma de expresarse y no controlar 
de bien a bien el equilibrio, cosa que 
se puso más en evidencia porque en 
las imágenes al parecer trata de tirar 
un golpe al policía que está a su lado 
llamándole la atención y por poco y se 
va de boca al suelo de no ser porque 
lo evitan el mismo policía y una mujer 
que acompañaba al señor Salgado 
Macedonio, quien también arrastraba 
las palabras al hablar, y que le gritaba 
a los policías presentes, que don 
Félix era diputado y que tenía fuero, 
que no le podían hacer nada. Obvio 
que en este caso fue la señora en 
cuestión quien alegaba el fuero y no 
así el diputado Félix Salgado, porque 
a la mejor ni se acordaba o sabía en 
dónde estaba y lo que hacía en ese 
momento.
Y así por el estilo, se han documentado 
casos de políticos en funciones que 
hasta por ser detenidos manejando en 
estado de ebriedad alegan su dichoso 
fuero constitucional y se aprovechan de 
su cargo para no sufrir las consecuencias 
como cualquier hijo de vecino, como 
el caso del senador por el Partido 
Verde –dizque- Ecologista, Jorge Emilio 
González Martínez, más conocido en 
el bajo mundo de la política como “el 
niño verde”, y quien gracias a que 
tramitó un amparo salió del mentado 
“torito”, y todo por ser senador. Cosa 
que para otro ciudadano se le hubiera 
hecho muy difícil hacer y más si no 
contara con recursos económicos, 
ya no digamos fuero constitucional.
En este sentido, al parecer algunos 
diputados y senadores se consideran 
una casta aparte, muy lejana a la 
ciudadanía de a pie, y eso que se 
supone que nadie está por encima de 
la ley y que el artículo 4º constitucional 
señala claramente que “El varón y la 
mujer son iguales ante la ley…”, y para 
nada dice que excepto funcionarios 
y servidores públicos, los que se 
cocinarán aparte o algo así, nada de 
esto dice. Así que se supone que al 
andar en la calle, los funcionarios que 
se protegen con el fuero constitucional, 
están o deberían estar expuestos a 
ser sancionados en caso de cometer 
algún ilícito o verse inmiscuidos en 
algún accidente en donde claramente 
sean los responsables, es decir, los 
causantes de algún accidente y que por 
lo mismo, tengan que ser detenidos.

Mientras unos partidos políticos 
en el estado incorporan a gente 
experimentada en su accionar, para ser 
más efectivos en la contienda electoral 
que se desarrollará en el 2017 y de 
esta manera consolidar su fuerza, 
para así aspirar a obtener victorias a 
los distintos cargos de elección que 
estarán en disputa. Tal es el caso 
del Partido del Trabajo, donde la 
dirigencia nacional nombró al licenciado 
ALFREDO PORRAS DOMINGUEZ 
como Comisionado Político Electoral, 
una persona experimentada en 
procesos electorales y quien en otros 
estados del país a contribuido a que 
el PT se fortalezca y triunfe. 
Con esta importante designación, 
asegura el Comisionado Político 
Nacional PEDRO ROBERTO PEREZ 
GOMEZ, que el PT fortalecerá su 
estructura política en cada uno de 
los veinte comités municipales que 
el partido tiene en el estado, todo ello 
con miras a superar los resultados 
obtenidos en la pasada elección estatal 
donde en el caso de NAYARIT, su 
partido recibió la confianza de miles 
de simpatizantes que con su voto 
les permitieron tener una importante 
representación en el Congreso del 
Estado, algo que hacía tiempo no 
sucedía y ahora en la elección del  
2017 en que se renovarán todos 
los cargos de elección popular se 
pretende superar los logros obtenidos. 
A la vez, el Comisionado Político 
manifiesta, que el PT ha ido creciendo 
en militancia y en simpatizantes no 
solo en la capital del estado, sino 
también en varios municipios, donde 
se ha logrado incrementar en forma 
importante el padrón de militantes y 
esto es en base al buen trabajo que 
realiza tanto su dirigencia, como 
los representantes populares que el 
partido tiene en algunos cabildos y 
en el Congreso del Estado.
Pero mientras esto sucede con 
los petistas. En Acción Nacional 
el dirigente en el estado RAMON  
CAMBERO PEREZ sigue con la 
espada desenvainada y hay quienes 
aseguran que pudieran seguir rodando 
las cabezas de toda esa gente nociva, 
que pretende armar una revolución 
en el seno de este instituto político 
donde tanto trabajo les ha costado 
mantener el control a quienes hoy 
en día se dedican a dirigirlo y a 
comercializar las candidaturas que 
son muy socorridas en cada proceso 

de elección. 
Esto último lo comentó porque un 
regidor en activo en alguna ocasión 
dijo que la candidatura le había 
costado un buen billete y pues, esto 
ha nadie debe de extrañar porque es 
una práctica muy añeja que sucede en 
todos los partidos, e inclusive hasta 
en la XXXI Legislatura hay tribunos 
panistas que también lo aceptan. 
Pero aun así, con todo esto, todavía 
hay gente ingenua que se atreve 
a pensar que solo por el simple 
hecho que ya llego a su término un 
periodo directivo, puede lograr asumir 
una dirigencia, y peor aun cuando 
pertenece a un grupo opuesto y se 
ha atrevido en repetidas ocasiones a 
recordarle el diez de mayo al dirigente 
en turno, esto ni en sus sueños más 
alucinados  lo conseguirán y menos 
aun cuando se tiene el respaldo de 
la dirigencia nacional, donde tienen 
a RAMON CAMBERO como uno de 
los dirigentes más consentidos por 
los buenos números que ha logrado 
en procesos electorales en NAYARIT. 
Y en el caso de los mil 267 Cachirules 
que fueron pasados por la Guillotina, 
hay voces que señalan que le harán 
falta al partido para la próxima elección, 
pero la verdad, esta afirmación no tiene 
fundamento por que para empezar 
nadie es indispensable, además los 
triunfos en las urnas de los albiazules 
fueron cuando esta gente no figuraba 
en las listas del padrón.
Con lo que respecta a MORENA que 
presume por todos lados NAYAR 
MAYORQUIN como el partido de 
moda en MEXICO, les comento 
que en NAYARIT no ha repuntado 
lo suficiente como ha sucedido 
en otros estados del país, pero el 
Presidente del Consejo Estatal del 
partido en esta entidad asegura 
que el Movimiento de Regeneración 
Nacional crecerá en todo el estado 
por que es una propuesta distinta, 
que busca acabar con los gobiernos 
corruptos que tanto han empobrecido 
al pueblo mexicano y está seguro que 
el pueblo NAYARITA en la elección 
del 2017 les dará la confianza y su 
voto en las urnas por que ya están 
hartos de los gobiernos mentirosos, 
que solo buscan llegar al poder 
para enriquecerse, mientras que al 
pueblo lo tienen en la más absoluta 
miseria, por eso es que MORENA es 
la esperanza de MEXICO, manifiesta 
NAYAR MAYORQUIN.



3Martes 19 de 
Julio de 2016

Por Rafael González 
Castillo 

Niega el  regidor capitalino, 
César Guzmán Rangel, que 
haya amenazado con correr 
al agente vial  que le quitó 
la placa  de su vehículo 
por estacionarse en lugar 
prohibido. El mencionado 

afirma que una vez que se 
dio cuenta que lo habían 
infraccionado buscó por todo el 
centro de Tepic  al uniformado 
con cámara en mano  y  que  
con toda educación pidió una 
explicación del incidente. 
Pero el tránsito dice que el 
regidor miente  porque  la 

aclaración se la pidió  a gritos 
y de una manera arrogante 
lo que se puede verificar  en  
el video que circula por las 
redes sociales.
A César lo encontré en la 
plaza principal de la capital del 
estado y sin dar oportunidad 
de saludarlo nos dijo que él 
se irritó un poquito porque al 
agente le dieron la orden de 
infraccionarlo por andar al 
lado de  Antonio Echevarría 
García  quien busca ser el 
candidato al gobierno del 
estado y estar en contra 
del proyecto de Leopoldo 
Domínguez González. El 
representante popular no 
pudo dar el nombre de quien 
ordenó que le quitaran la 
placa a su vehículo.   
Durante la plática en repetidas 
ocasiones  el integrante del 
cabildo capitalino  a  los cuatro 

vientos gritó  que Echevarría 
García le dará mucho dinero 
para hacer las obras que se 
ocupan con urgencia en su 
demarcación  con el fin de que 
se incremente su popularidad 
para que sin problemas llegue 
a ser diputado local.
Antes  de despedirse  Guzmán 
Rangel  De  una manera  
soberbia  afirmó que los 
ataques en su contra se 
van a incrementar por ser 
el único regidor que da la 
cara a sus representados 
y  por  resolverle  todos sus 
problemas.
El  entrevistado también 
negó que por  el  cargo  haya 
perdido el equilibrio emocional 
y señaló que seguirá   gritando  
para que sus adversarios lo 
respeten como cuando fue 
empleado  de un medio de 
comunicación.   

Política

Pasa 7 años en penal de 
Tepic…por prestar su celular

Niega regidor César Guzmán descartó que 
haya amenazado al tránsito que lo infraccionó

* El caso Germán es 
una alerta para todos: 

un conocido suyo 
utilizó su teléfono 

en una llamada 
relacionada con 

un secuestro, y así 
empezó su terrible 

experienciaPor Oscar Verdín Camacho 
El jueves siete de julio, todo lo 
desencadenó una sesión del 
Segundo Tribunal Colegiado 
en Tepic, al conceder amparo 
al joven Germán y ordenar su 
puesta en libertad.
Un día después, a eso de las 
10 de la mañana, el muchacho 
era notificado: ese día se iría a 
su casa, dejaría la penal, donde 
había permanecido siete años.
Germán estaba más que 
sorprendido, la noticia le caía 
de golpe. No entendía. No creía. 
Consiguió que se avisara por 
teléfono a sus familiares, que 
más tarde arribaron afuera de 
la prisión estatal. Por la noche, 
Germán cruzó la última puerta 
metálica de la cárcel. Era libre. 
Y fue recibido con abrazos, 
lágrimas.
“Estamos muy felices, es hora 
que todavía no me repongo de los 
nervios”, indica a este reportero 
la mamá de Germán, emocionada 
en una breve conversación por 
teléfono.
Pero el caso de Germán representa 
un ejemplo de alerta por el riesgo 
que implica prestar un celular, por 
el mal uso que puede dársele. 
Hay que advertir  en las familias.
Por teléfono al anochecer de 
este lunes, el propio Germán 
reconstruye lo vivido el viernes 
ocho:

“Como a las 10 de la mañana me 
llamaron a la barandilla. Estaba 
una licenciada que iba de parte de 
un magistrado y me dijo que ese 
día saldría libre; le firmé varios 
papeles. Yo no entendía eso del 
amparo. No sabía nada. ¡A poco 
sí!. Todo me cayó de sorpresa”.
Germán regresó a su trabajo 
en el diseño de cintos de pita 
fina. Pidió que su familia fuera 
avisada y se le contactó por 
teléfono. Alrededor de las seis 
de la tarde, cuando se efectuaba 
el pase de lista para llevar a los 
reos a celdas, le comunicó a 
un custodio su situación y éste 
verificó el dato por radio: así era, 
Germán debía ir nuevamente a 
barandilla.
“Ahí estuve hasta como a las 
10:30 de la noche, con otros 
cuatro muchachos que también 
saldrían libre, pero por otros 
asuntos”.
- ¿Quién te recibió al salir?.
- Estaba mi mamá, mi hermana 
y dos sobrinas. Nos abrazamos. 
Les decía que no lloraban, pero 
la verdad llorábamos de felicidad. 
Esto que me sucedió fue muy 
injusto porque estuve siete años 
en la cárcel, pero gracias a Dios 
se demostró mi inocencia. 
Muchas cosas pasaron durante 
su estancia en la penal: a los 
meses murió su abuelo, a quien 
veía como papá, y otro familiar 

cercano falleció en un accidente.
Germán acepta que está viviendo 
con una sensación de miedo, 
“como asustado”, pero recibe 
todo el apoyo familiar. Dice que 
en los últimos días ha realizado 
algunos trámites en cuanto a 
documentos, porque en el próximo 
ciclo escolar le gustaría estudiar 
enfermería.
UNA ALERTA PARA TODOS

En su caso se sorprendió 
cuando en el año 2009 fue 
entrevistado por policías estatales 
y luego se le requirió para emitir 
una declaración ministerial, 
respondiendo interrogantes en 
torno a su teléfono. Sin ningún 
problema reveló la fecha y hora 

aproximada en que uno de sus 
amigos le pidió prestado el aparato 
y se lo facilitó. Jamás se imaginó 
que de su número se haría por lo 
menos una llamada a la familia 
de una persona secuestrada. 
Y ahí empezó su terr ib le 
experiencia. No llegaba a los 
20 años.
Su versión de que no tenía 
relación con el delito, que actuó 
de buena fe al prestar su celular, 
no fue atendida. 
A l  rend i r  su  dec la rac ión 
preparatoria ante un juzgado 
penal, insistió:
“De la misma manera señalo que 
no es cierto que presté mi teléfono 
celular (…) para que negociaran 

el rescate del joven”…
Al paso de los años se le dictó 
sentencia condenatoria por 20 
años, confirmada por la Sala 
Penal, y como última instancia 
el despacho del abogado Alfonso 
Nambo presentó un amparo 
directo, que recayó en el Segundo 
Tribunal Colegiado. 
El pasado siete de julio, los 
magistrados de Circuito David 
Pérez Chávez, Gabriela Guadalupe 
Huízar Flores (ponente del estudio) 
y Germán Martínez Cisneros 
votaron por unanimidad un amparo 
a favor de Germán. 
“…en el caso de que se formulen 
conclusiones acusatorias, se debe 
precisar cómo intervino el sujeto 
en términos del artículo 13 del 
Código Penal; que es precisamente 
lo que se ha venido señalando 
como incumplimiento por parte del 
órgano de acusación”, indica una 
parte de la sentencia favorable.
Para el Tribunal Colegiado, a 
lo largo del proceso no quedó 
clara, con evidencia, la supuesta 
participación del joven en el 
secuestro:
“…como se ha venido destacando 
en la presente resolución, 
durante todo el proceso penal 
no se estableció la forma de 
participación del quejoso con 
base en las circunstancias que 
se le vincularon, es decir, el 
haber prestado un teléfono y 
haber realizado una llamada 
al C4, lo cual hace que esa 
circunstancia no sea subsanable 
en las conclusiones, ya que sus 
deficiencias no es sólo formal o 
de contenido, sino el defecto del 
proceso que se ha destacado 
no puede ser corregido en las 
conclusiones acusatorias, dado 
que éstas no pueden contener 
cuestiones que no estén dentro 
del proceso”.
Germán ahora es libre. 
El nombre utilizado en esta nota 
no corresponde al real.
Según su narración, en los últimos 
días ha insistido a sus familiares, 
para que jamás presten su celular. 
Y acepta hacer público su caso 
para que en las familias se tomen 
precauciones, especialmente con 
los niños y jóvenes 
“A nadie debe prestársele el 
celular. Lo que me pasó a mi 
debe servir de experiencia a más 
gente, en especial a los jóvenes. 
Es algo injusto que haya estado 
siete años en la cárcel, pero 
gracias a Dios se demostró que 
soy inocente”.
(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas)
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Infraestructura y fortalecimiento al 
nivel Medio Superior: Patronato UAN 

Buscaré la unidad interna y la ampliación 
del padrón electoral del PT: Alfredo Porras 

Alcantarilla de la CFE pone en 
peligro a peatones y automovilistas

presencia social muy significativa, 
“y ya veremos en su momento si 
vamos a ir solos, en coalición, alianza 
o con candidatos comunes. De inicio 
empezaremos con una afiliación 
masiva y tengo conocimiento que 
el Partido en la entidad es orgullo 
de la dirigencia nacional”.
Dijo ser licenciado en Ciencias 
Políticas, fue presidente municipal de 
La Paz, en BCS 1999-2002 en una 
alianza PRD-PT, Director General de 
los Colegios de Bachilleres, delegado 
del FOVISSSTE en Baja California Sur, 
sub delegado de Servicios Sociales 
del ISSSTE en la misma entidad, 
Secretario General de Gobierno y 
miembro del PT desde 1998.
Hizo mención que sus primeras 
actividades han sido encaminadas 
en buscar la unidad al interior del 
partido, fortalecerlo y dar inicio a una 
gran afiliación en los 20 municipios, 
“porque aun cuando veo un instituto 
político fuerte, con una presencia social 
muy significativa, hace falta mejorar 
las condiciones político-electorales 
para saber lo que haremos para el 
2017 en la jornada electoral, de la 

que tengo la seguridad que saldremos 
adelante con muchos cargos de 
elección popular”.
Sobre el tema de la posibilidad de 
aceptar a los panistas que fueron 
dados de baja en su Partido, Porras 
Domínguez dijo “somos un partido 
abierto, por lo que tal y como sucede 
en todo el país, estamos recibiendo 
militantes de todos los  Partidos, 
en su mayoría del Revolucionario 
Institucional, que se afilian al PT por 
considerar que es una buena opción 
y por problemas internos.
Remarcó que en Nayarit se cuenta 
con un registro nacional y estatal, lo 
que magnifica  su fortaleza, por lo 
que esperamos aumentar el padrón 
este año para llegar a la próxima 
elección con una mayor cantidad de 
representantes populares, alcaldías, 
diputaciones y regidurías, por lo que 
esperamos contar con un partido más 
amplio, más extenso y con mayor 
proyección, no solo para el año 
próximo sino para los subsecuentes 
procesos electorales que se vivirán 
en Nayarit y en los demás estados 
del país, finalizó. 

Se realizó la XXXIII Sesión 
Ordinaria de la Administración 
2013-2017, del Patronato 
para Administrar el Impuesto 
Especial destinado a la 
Univers idad Autónoma 
de Nayarit  (UAN), con 
fundamento en lo dispuesto 
en los artículos 4, 8 y 11 de 
la Ley del Patronato y de los 
12, 15, 16, 20, y 29 fracción III 
de su Reglamento, presidida 
por J. Guadalupe Humberto 
Haro Carlos, presidente del 
Patronato, con la asistencia 
del Rector Ignacio Peña 
González, en su calidad de 

Secretario del mismo.
Una vez comprobada la 
asistencia y declaración del 
quórum legal, se aprobó el 
orden del día, se dio lectura 
y aprobó el acta anterior, se 
desahogaron los asuntos del 
orden del día y se procedió 
al seguimiento de acuerdos. 
Entre estos, destacan la 
importancia y prioridad 
para el fortalecimiento del 
nivel medio superior; la 
ejecución de proyectos como 
la construcción de edificios en 
los municipios de Acaponeta, 
Tuxpan, Villa Hidalgo y San 

Blas, así como la capacitación 
y apoyo, tanto al personal 
docente, como al alumnado 
del nivel medio superior. El 
presidente del Patronato, 
resaltó que tienen como 
objetivo marcar un precedente 
y hacer historia en la UAN, al 
darle el mayor impulso a la 
infraestructura en edificios a 
la Máxima Casa de Estudios, 
ya que la mayoría de ellos, 
ya han cumplido cumpliendo 
su vida útil.
Asimismo, en los acuerdos 
tomados con el rector Ignacio 
Peña, quedó de manifiesto 

el total entendimiento en las 
funciones que desempeña 
el Patronato, así como sus 
objetivos y la implementación 
del Programa Operativo Anual 
(POA), que actualmente se 
encuentra en proceso. 
Por su parte, el tesorero del 
Patronato, José Francisco 
Talavera del Río expuso el 
informe financiero, haciendo 
mención del pago de enteros 
del 12 por ciento de los 
municipios y los problemas 
presentados con algunos de 
ellos, como es el caso de Bahía 
de Banderas que presenta 
atrasos muy importantes. 
En esta sesión integrada por 
los nuevos miembros del 
patronato estuvieron Luis 

Manuel Hernández Escobedo, 
representante del sector de 
los trabajadores; Daniella 
del Carmen Meza Vélez, 
representante de las Unidades 
de Educación Media Superior; 
Adrián Navarrete Méndez, 
representante de las Unidades 
Académicas de Educación 
Superior; Ixchel Fregoso, 
en representación de Ángel 
Aldrete de la FEUAN; Héctor 
David Valle Escobedo, en 
representación de Carlos 
Muñoz, del SPAUAN, y Héctor 
Alejandro Velasco Rivera, 
Secretario Técnico.
La clausura de la sesión fue 
realizada por el Presidente 
del Patronato, J. Guadalupe 
Humberto Haro Carlos.

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-En pleno Centro Histórico 
de Tepic se encuentra una 
alcantarilla destapada la cual con 
las recientes premeditaciones 
se quedó sin tapadera, lo que 
representa un peligro tanto para 
los peatones y automovilistas, 
toda vez que está anomalía se 
encuentra en la céntrica esquina 
de la Av. México, con la calle 
Amado Nervo a escasos metros 
de la Catedral.
Cabe mencionar, que alguien por 
ahí al ver que las autoridades 
ni siquiera un señalamiento 
acud ieron a  poner le  a l 
desperfecto vial, optó por ponerle 
a la mencionada alcantarilla, 
primero un señalamiento con una 
llanta vieja la cual no duró mucho 
pues las lluvias la arrasaron, 
y la anomalía ahí continua, lo 
que ha generado inconformidad 
entre la ciudadanía.
Por lo que, optaron desde el 
pasado sábado por ponerle 

o t ro  seña lam ien to  más 
resistente, consistente en una 
estructura metálica, exclusiva 
de parqueadero de bicicletas, 
y hasta este pasado domingo 
ahí seguía la anomalía, sin que 
hasta el momento protección 
civil, ni ninguna otra autoridad 
responsable tome cartas en el 
asunto, para solucionar la avería 
y evitar el peligro latente, que 
puede ocasionar algún accidente 
el cual puede evitarse.
Por último señalaremos, que 
la mencionada alcantaril la 
es propiedad de la empresa 
de clase mundial, o sea la 
Comisión Federal de Electricidad, 
Paraestatal, que ya se conduce 
bajo la nueva reforma energética, 
lo cual quiere decir que dicha 
reforma, no contempla entre 
sus normativas darle prioridad 
a los trabajos de alcantarillas 
descompuestas, sobre todo 
que están generando peligro 
a la gente.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- El recién llegado Comisionado 
Nacional de Elecciones del PT en 
Nayarit, Alfredo Porras Domínguez, 
indicó que proviene de Baja California 
Sur y que viene a sumarse a los 
trabajos del PT en Nayarit rumbo 
al proceso electoral del 2017, y 
que, “en lo relacionado con una 
posible alianza con otros partidos 
políticos no depende de mí, sino de 
la Reforma que sufra Ley Electoral 
y que en estos momentos está en 
el Congreso del Estado”.
Agregó que desde que llegó a 
Nayarit, tuvo una primera reunión 
de la Comisión Ejecutiva Estatal, 
“en donde estuvieron presentes la 
coordinadora Estatal y el diputado 
local, Jaime Cervantes Rivera, 
donde se conocieron los temas a 
tratar de inmediato y la forma en 
que se trabajará”.
Remarcó que en Nayarit ve un Partido 
del Trabajo muy fuerte y con una 
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De corazón y para despertar conciencias…

Convoca Fiscalía al Quinto 
curso de verano “Escuadrón 

Infantil Policía Nayarit 2014”

Los maestros de 
Teleprepas deberían tener 
vergüenza de engañar a la 
sociedad: Pepe Espinoza 

Redacción/ Gente y 
Poder  

Tepic.- Con la firme convicción 
de fomentar en los niños 
la cultura de la prevención 
del delito, educación vial y 
talleres culturales, la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
convoca al quinto curso de 
verano “Escuadrón Infantil 
de la Policía Nayarit”. 
Al respecto Edgar Veytia, 
Fiscal General, señaló que 
dichas actividades buscan 

despertar  la conciencia social 
en los niños nayaritas para 
forjar adultos de bien para 
la sociedad, “actividades 
que se impartirán de todo 
corazón a los niños,  ellos 
son parte esencial de nuestra 
sociedad”. 
Dicho curso, comenzó este 
lunes al interior de la escuela 
primaria Francisco González 
Bocanegra del Infonavit Los 
Fresnos, pero iniciará de 
manera formal este miércoles 

y hasta el 08 de agosto, 
para el cual se espera una 
asistencia de por lo menos 
500 niños.
Cabe destacar que el 
curso de verano considera 
actividades de Prevención 
del Delito, Educación Vial, 
Defensa Personal y Orden 
Cerrado, asimismo Teatro, 
Manualidades, Baile Moderno, 
Escuela de Futbol, además de 
una conferencia de Liderazgo 
Infantil. 

deben 8 meses, y eso es una 
gran mentira que la sociedad 
no se merece que se le esté 
engañando, por lo que se le 
debe hablar con claridad, 
pero con la verdad para 
que la ciudadanía entienda 
el tema jurídico que se está 
llevando, porque finalmente 
todos somos ciudadanos y 
es la ciudadanía la que está 
sufriendo por el bloqueo”. 
Aseveró el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, quien 
estuvo  acompañado de los 
secretarios de Administración 
y Finanzas, así como de 
Educación Pública, Mario 
Alberto Pacheco Ventura 
y David Aguilar Estrada, 
respectivamente; durante la 
reunión sostenida en la Sala 
de Juntas de la Secretaría 
General del Gobierno del 
Estado con los 30 maestros 
de telepreparatorias que 
dicen se les deben 7 meses 
y medio de salarios porque 
han trabajado todo ese tiempo 
sin recibir un solo centavo.
El  funcionar io estata l , 
manifestó que para poder 
dialogar y que el gobierno 
les presente una propuesta, 
“primero deben liberar las 
calles, porque no podemos 
dialogar con la presión de 
la ciudadanía que nos dice 
se están violentando sus 
derechos y si no están de 
acuerdo, entonces nos 
esperamos a que sean las 
autoridades competentes 
las que determinen lo que 
procede”. Explicó que la 
persona que ha causado 
una serie de problemas, es 
Benjamín Sandoval Cedano, 
complicando los acuerdos que 
se toman y mezcla lo político 
con lo jurídico, sin embargo 
este tema por ningún lado que 
se le vea es político, ya que 
lo jurídico se resuelve en los 
tribunales y lo político quieren 
resolverlo en las calles, “pero 
que quede muy claro, ni un 
solo asunto nos ha ganado en 
los cinco años de gobierno y 

la tragedia de esta persona 
es que incite a tomar las 
calles para presionarnos, 
además de aliarse con un 
partido político, ya que eso 
solo logra una gran molestia 
social”.
Espinoza Vargas invitó a los 
maestros a “desbloquear las 
calles, para poder seguir 
con el diálogo, ya que los 
ciudadanos no tienen la culpa 
de lo que en este sector está 
pasando, ya que no saben 
de cómo va el tema jurídico, 
pero tampoco se vale que los 
desinformemos o les digamos 
mentiras, ¿o qué no les da 
vergüenza salir a la calle a 
decirle mentiras al pueblo 
pidiendo que les apoyen?”.
El Secretario General de 
Gobierno propuso a los 
maestros de Teleprepas, 
hacer un comunicado conjunto 
entre los maestros y le 
gobierno, especificando la 
postura de los docentes, pero 
también la parte institucional 
y que se firmara de manera 
conjunta, pero también invitó 
a los quejosos para salir a 
los medios a informar de 
los acuerdos para que la 
ciudadanía sepa que el tema 
está en juicio y que si hay 
un acuerdo, se les puede 
presentar una propuesta 
pero antes deberán dejar 
libres las calles, a lo que 
por supuesto los maestros 
inconformes no aceptaron 
y se levantaron de la mesa 
de diálogo.
Dejó en claro que como el 
tema está en juicio, mientras 
no haya una autoridad que le 
diga al gobierno que pague, 
“no podemos pagar, por lo 
que podemos esperar el juicio 
pero les anticipo que esto va 
para largo y de no aceptar 
nuestra propuesta, entonces 
habrá que esperar pero si 
continúan bloqueando calles, 
la factura la pagamos todos 
hay que tener conciencia 
para no afectar a terceros, 
todos tenemos derechos pero 
también obligaciones”.

*Con actividades de prevención del delito, educación vial, defensa personal y 
orden cerrado, se busca despertar la conciencia social en la niñez nayarita.

*El curso se desarrollará del 18 de julio al 08 de agosto en la escuela primaria 
Francisco González Bocanegra del Infonavit Los Fresnos en Tepic.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “Ya basta  que se esté 
desinformando a la sociedad 
porque los maestros de 
Teleprepas dicen que se les 
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Ninguna notificación de impugnación 
a llegado al Congreso: Jorge Segura

de darse y nos llegue alguna notificación 
al respecto podamos iniciar con el 
trabajo legislativo que le daremos, por 
lo pronto nada podemos decir sobre el 
tema, admitiendo que todavía quedan 15 
días de descanso de los Tribunales y si 
al regresar se nos informa al respecto, 
sabremos qué hacer”.
Segura López explicó: “es de suponerse, 
si hay alguna impugnación, que la 
presentaron ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, pero como llegó 
el tiempo de vacaciones, no se nos 
notificó nada antes y por ello habremos 
de esperar el regreso para saber lo que 
sucederá”.
Indicó que en caso de que se recibiera 
alguna notificación al respecto en 
la Cámara de Diputados de Nayarit, 
“tendríamos que ver primero de qué se 
trata la impugnación, revisar las reformas 
que se hayan hecho, ver lo que pusimos 
nosotros en la Constitución y si hay temas 
que consideramos en el Pleno que no 
procede, estaremos defendiendo el punto 

reformado si alguien lo quiere modificar”.

Señaló que será la Secretaría General, 
junto con el área jurídica del Congreso 
del Estado, quienes se encargarían de 
defender la iniciativa que se presentó por 
parte de los 30 diputados, “pero eso es 
hablar por el momento sin que tengamos 
bases o algún documento que según 
dicen los medios de comunicación existe 
en una impugnación, pero de momento 
todo son especulaciones. Quienes dicen 
haber presentado una impugnación, 
solo lo han hecho de forma mediática, 
pero oficialmente no conocemos nada y 
esperaremos para saber en qué términos 
nos puede hacer llegar ese documento 
si es que existe realmente, por lo que 
en los próximos 15 días no podremos 
saber lo que sucede y habremos de 
estar al pendiente por si se nos notifica 
al regreso del periodo vacacional de 
la SCJN y si hay algo al respecto para 
tomar las medidas correspondientes al 
tema”. Concluyó.

“La Gaviota” regresó la “Casa Blanca”; Higa 
le reintegró su dinero y hasta los intereses

CIUDAD DE MÉXICO.-  Un mes después 
de publicarse el reportaje sobre la llamada 
“Casa Blanca” en la colonia Lomas de 
Chapultepec, la primera dama Angélica 
Rivera Hurtado habría cancelado la operación 
al regresar su dominio a una empresa de 
Juan Armando Hinojosa Cantú, el contratista 
gubernamental que la construyó y se la 
financió.
No lo hizo en los términos en que lo anunció, 
cuando el 18 de noviembre de 2014 publicó 
un video “para defender su integridad, la de 
sus hijos y la de su marido” e informó que 
vendería los derechos del inmueble para 
que no se siguiera ofendiendo a su familia.
 “Con la misma apertura con los que les he 
compartido los detalles de esta casa, quiero 
comunicarles que he tomado la decisión de 
vender los derechos derivados del contrato 
de compraventa, porque yo no quiero que 
esto siga siendo un pretexto para ofender 
a mi familia”, expuso en aquel entonces.
La información emitida hoy por la Presidencia 
de la República da cuenta de que no 
vendió los derechos, sino que canceló la 
operación y que el contratista Hinojosa 
Cantú le regresó el dinero y los intereses 
que llevaba pagados. No se menciona 
ninguna penalización como es habitual 
en este tipo de transacciones cuando una 
de las partes da por terminada la relación 
contractual.
“Por la terminación anticipada del contrato 

de compraventa, las partes pactaron que 
la señora Angélica Rivera Hurtado pagara 
el equivalente a una renta por el tiempo en 
que tuvo posesión del inmueble. Por su 
parte, la inmobiliaria reintegró a la señora 
Rivera los pagos que había realizado entre 
el 12 de enero de 2012 y el 11 de diciembre 
de 2014 más los intereses respectivos”.
Hoy, luego de que el presidente Enrique Peña 
Nieto promulgó seis leyes que sustentarán 
el Sistema Nacional Anticorrupción, la 
Coordinación de Comunicación Social de 
la Presidencia de la República emitió una 
ficha informativa sobre el convenio de 
cancelación de la compraventa relativo a 
la residencia de escándalo, que establece 
como fecha de finiquito el 11 de diciembre 
de 2014.
La Presidencia precisó que, si bien tenía 
la posesión del inmueble, la operación 
nunca se concretó en transmisión, debido 
a que era una compraventa con reserva 
de dominio.
Con lo anterior, la Presidencia declaró que 
Rivera Hurtado ya no tiene relación con 
ese inmueble.
Durante la promulgación de las leyes 
anticorrupción este lunes, el mandatario 
federal pidió “perdón” por haber generado 
inconformidad, aun cuando repitió como en 
otras ocasiones que no hubo nada ilegal. 
Inclusive, consideró que los servidores 
públicos además de cumplir la ley deben 

cuidar la percepción que se pueda tener 
de sus acciones. Y fue en ese sentido que 
dijo, “cometí un error”.
La investigación
El 9 de noviembre de 2014, el equipo de 
investigación de la periodista Carmen 
Aristegui publicó un reportaje –en su portal 
de internet Aristegui Noticias y en la edición 
1984 de Proceso— sobre la residencia que 
al inicio de la administración presumió la 
primera dama en una revista del corazón.
El reportaje mostró que en la construcción 
de la residencia ubicada en la calle Sierra 
Gorda 150 habían participado con opiniones 
e indicaciones, el presidente Peña Nieto 
y su esposa, de acuerdo con testimonios 
de trabajadores.
También demostró que el inmueble se 
comunicaba con la residencia de Angélica 
Rivera –adquirida presuntamente por su 
trabajo de actriz en Televisa– ubicada 
en Paseo de las Palmas1325, ambas en 
Lomas de Chapultepec, uno de los sectores 
más exclusivos y de mayor plusvalía del 
continente.
Pero sobre todo, el reportaje reveló que la 
construcción estuvo a cargo de Ingeniería 
Inmobiliaria del Centro, una razón social 
sin mayor actividad que esa operación y 
que dicha empresa era de Juan Armando 
Hinojosa Cantú, dueño de numerosas 
empresas dedicadas a la proveeduría 
gubernamental y que, durante el sexenio 

de Peña Nieto como gobernador del Estado 
de México, consiguió unos 35 mil millones 
de pesos en contratos.
Más tarde, Proceso documentó que en dos 
años de gobierno federal Hinojosa sumó 
más de 60 mil millones en contratos de obra.
Días después, el 18 de noviembre de 
2014, al regresar de una gira de trabajo 
por China y con el escándalo desatado 
inclusive en medios internacionales, 
Peña Nieto anunció que sería su esposa 
la encargada de explicar la forma en que 
se adquirió la propiedad. Entonces ella 
publicó en YouTube el video mencionado.
Fue hasta febrero de 2015 cuando Peña 
Nieto instruyó una investigación sobre el 
caso, para lo cual designó como secretario 
de la Función Pública a Virgilio Andrade. 
El resultado se dio a conocer en agosto 
siguiente, cuando el funcionario informó que 
el mandatario federal no incurrió en conflicto 
de intereses. Sin embargo, admitió que no 
se revisaron otros posibles actos ilícitos.

*Solo en los medios de comunicación y en redes sociales 
se ha dicho que nos llegará una impugnación sobre la 

Reforma Constitucional en materia electoral, pero no nos 
ha llegado nada a la XXXI Legislatura, señaló

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “A La XXXI Legislatura del Congreso 
del Estado, no ha llegado ninguna 
notificación oficial sobre una impugnación 
sobre la Reforma Constitucional en 
materia Electoral, por lo que estaremos 
atentos para recibirla cuando llegue y así 
podremos informar a la opinión pública 
de lo que se trata, pero de momento no 
tenemos nada, así que si en los medios 
de comunicación o redes sociales hay 
información al respecto, los legisladores 
desconocemos de qué habla la gente 

hasta el momento”. Así lo informó el 
diputado presidente de la Comisión de 
Gobierno, Jorge Humberto Segura López.
Agregó que, “será hasta entonces que 
podremos conocer en qué sentido o en 
qué se basa ese documento que a la fecha 
no conocemos, por lo que oficialmente 
no podemos decir lo que se hará o la 
forma en que actuaremos los diputados 
de la XXXI Legislatura”.
Añadió que no hay elementos en estos 
momentos para determinar algo, “por lo 
que habremos de esperar para, en caso 
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Por: Carlos 
Pineda

San Pedro Lagunillas Nayarit.- 
Mal y de malas sigue la situación 
de San Pedro Lagunillas, pues 
a casi dos años de la actual 
administración, el Alcalde Carlos 
Valle sigue dando bandazo 
tras bandazo y es hora que las 
cosas en vez de mejorar han 
empeorado, debido a su falta 
de capacidad o quizá porque no 
ha tenido la voluntad para dar 
cumplimiento a los compromisos 
que asumió durante su campaña 
por la Presidencia.
En  cuan to  a  e l l o ,  l os 
servicios públicos, que son la 
principal responsabilidad del 
Ayuntamiento, gran parte de 
la población señala que son 
totalmente ineficientes, entre 
éstos el  tiradero de basura a 
cielo abierto que se ha convertido 
en un ente contaminante no 
solamente para las familias, 
sino también para la Laguna, 
pero esto no parece importarle 
a Valle Guzmán, a pesar de que 
no son pocos los que se han 
manifestado en que no atente 
contra el entorno ecológico.
En lo  que respecta  a l  
funcionamiento del rastro público 
municipal, comentan los quejosos 
que es un serio peligro para 
las familias que viven cerca de 
este lugar, no sólo porque sus 
instalaciones están a punto de 
caer, sino por los malo olores 
que despide y la proliferación de 
moscas que han invadido sus 
hogares, lo que lo ha convertido 
en foco de infección para la 
gente de San Pedro.
Y aunque su rehabilitación y 
limpieza es una responsabilidad 
que el Ayuntamiento tiene que 
cumplir, todo indica que  a  Valle 
Guzmán no le ha importado, aun 
cuando el edificio ya empezó 
a caer, lo cual pone en riesgo 

la seguridad de las personas 
que ahí laboran, así como a 
las propias familias que residen 
cerca de este Rastro que luce 
totalmente abandonado, donde 
el sacrificio de animales es 
antihigiénico, cuya situación 
debería ser tomada en cuenta 
por la Jurisdicción Sanitaria 
número 2 del Sector Salud, entre 
otras cosas también el basurero 
que ya es un problema de salud 
por ser un ente contaminante.    
Por otra parte, son muchos 
los que opinan que Seguridad 
Pública está integrada por gente 
non grata que sólo da mala 
imagen a dicha dependencia, 
pues hay hasta personas de 
un grupo de venaderos que 
ha venido acabando con esta 
especie sin que sean molestados 
por las autoridades competentes 
y, según comentan, el presidente 
Valle Guzmán está informado 
de todo esto y en vez de poner 
orden se hace de la vista gorda.
Y como dijera el extinto Raúl 
Velazco “Aún hay Más”,  pues 
es de todos conocido que el 
parque vehicular luce totalmente 
abandonado, algunos carros se 
encuentran yonqueados y hasta 
sin llantas y motores, y en su 
caso algunos han sido vendidos 
a particulares y lo peor es que 
los elementos de Seguridad 
Pública están impedidos para 
realizar los rondines de vigilancia 
por carecer de patrullas y la 
única que circula se encuentra 
deshaciéndose, debido a que ya 
no trae ni guarda fangos y ni la 
caja trasera, por lo cual le dicen 
“La Mocha” y eso habla muy 
mal del Alcalde en turno, y por 
lo tanto ciudadanos pedirán a 
Carmina Delgado que gestione 
equipamiento para Seguridad 
Pública, ya que aseguran que esta 
dama es quien verdaderamente 
gobierna el municipio.      

olítica

Hundido San Pedro 
Lagunillas por ineficacia de 

su alcalde Valle Guzmán

Impulsa Gobernador 
obra pública y deporte 

en Compostela

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, acompañado del 
basquetbolista nayarita Gustavo 
Ayón, inauguró la Nueva Plaza 
Pública, domo cívico, drenaje y 
planta de tratamiento de aguas 
residuales de la comunidad 
de Zapotán, municipio de 
Compostela; los objetivos de 
estas acciones son mejorar la 
calidad de vida de los habitantes 
de esa localidad, propiciar el 
desarrollo de la región, así 
como fomentar la activación 
física y la práctica del deporte, 
mediante la creación de espacios 
modernos.
Para la inauguración de todas 
estas obras, el basquetbolista 
más reconocido del país, 
oriundo de esa comunidad 
compostelense, organizó 
un torneo relámpago, en el 
que participaron equipos de 
diferentes municipios de la 
entidad, y estrenaron el domo 
cívico y la Plaza Pública. El 
Gobernador convivió con todos 
los jugadores y asistentes, a 
quienes refrendó su compromiso 
para mejorar día a día la vida 
de los nayaritas y renovar de 

manera integral la imagen de 
las localidades.
"Venimos a cumplir nuestro 
compromiso, hechos son 
amores; decirle a Gustavo 
Ayón que todos los nayaritas 
nos sentimos muy orgullosos 
de ti. Y no nada más son las 
canchas sino el drenaje, la 
planta de tratamiento, los 6 
millones de pesos que se le 
han metido al pueblo; hoy 
venimos a cumplir no nada más 
en la plaza, una plaza que se 
renovó, pero también se hizo 
este domo deportivo y esta 
cancha que tanto la pedías para 
los niños que vayan creciendo, 
porque los niños de aquí ya 
tienen una plusvalía por ser 
de Zapotán. Nosotros, como 
gobernantes, vamos de paso,  
pero las obras se quedan para 
siempre”, señaló.
Por su parte, Gustavo Ayón 
agradeció el respaldo que el 
Gobernador Roberto Sandoval 

le ha dado no sólo a 
su localidad natal sino 
a todo el municipio de 
Compostela; las obras 
como drenajes, plazas 
públicas y vialidades 
han transformado 
la vida de miles de 
personas, las ha 
hecho más cómodas, 
dijo, pero el domo 
que cuenta con una 

cancha de usos múltiples da la 
oportunidad a los jóvenes de 
practicar deportes y realizar 
actividades recreativas.
"Espero que cuidemos de 
esta infraestructura, que no 
es barata, que no sale de la 
noche a la mañana, son cosas 
que se consiguen con esfuerzo 
y esperemos la cuidemos, que 
le demos el valor necesario 
para darle un uso digno para 
que representemos este pueblo 
como debe de ser. Y a la gente 
que nos visita de otros lugares 
demostrarles que en Zapotán 
hay gente de bien, que cuida 
sus cosas, que respeta, que 
es educada y que vale la pena 
venir a este lugar", enfatizó.
La Nueva Plaza Pública de 
Zapotán fue hecha a base de 
concreto estampado; cuenta con 
jardineras, banquetas, bancas, 
andadores e i luminación, 
además de instalación eléctrica, 
y fue edificada con una inversión 
superior a los 2 millones y medio 
de pesos; el domo cívico cuenta 
también con luminarias para que 
las personas puedan hacer uso 
de éste en las noches, cancha 
de usos múltiples, módulos 
deportivos y cubierta de lámina, 
con una inversión de más de 2 
millones de pesos; en la planta 
de tratamiento y el drenaje de 
la comunidad se invirtieron 6 
millones de pesos.

*Invierte más de 10 
millones de pesos 

en obras y servicios 
públicos
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Tepic, Nayarit.- Los beneficios 
al  entrar en vigor el  nuevo 
reglamento de tránsito en el 
municipio capitalino ya se reflejan 
entre los tepicenses, quienes 
presentan un cambio de actitud 
y una buena aceptación de lo 
que representa una vialidad en 
armonía. El pasado 15 de abril 
se publicó en el Diario Oficial y 
en la Gaceta Municipal el nuevo 
reglamento de vialidad, donde 
se contemplan los conceptos por 
infracciones al no acatar el nuevo 
ordenamiento vial. 
Al respecto, el director de la 

olítica

El nuevo reglamento de tránsito está 
concientizando a los tepicenses 

Atiende Gobierno a 
docentes de teleprepas

*Estadísticas indican 
que los accidentes han 

ido a la baja 

El Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
E s p i n o z a  V a r g a s , 
acompañado del Secretario 
de Administración y Finanzas, 
Mario Pacheco Ventura y 
del Secretario de Educación 
Pública en el entidad, David 
Aguilar Estrada, sostuvo una 
reunión con los maestros de 
telepreparatorias en la entidad 
que están inconformes con 
el cambio al sistema de 
Educación Media Superior 
a Distancia (EMSAD).
El objetivo del encuentro fue 
dialogar con los docentes 
para que liberaran las calles 
de Tepic que tenían tomadas, 
que impedían el paso de los 
vehículos y afectaban a miles 

de nayaritas. El encargado 
de la política interna en la 
entidad dejó en claro la 
voluntad para dialogar en 
esta administración estatal 
pero a su vez aclaró que 
los conflictos jurídicos entre 
Gobiernos y sindicatos no 
se deben politizar ni mucho 
menos generar  daños a la 
sociedad en general.
“Les proponemos un acuerdo 
que debió de haberse 
considerado en los inicios de 
lo que fue el nuevo sistema, 
con la llegada del nuevo 
sistema que con muchísimo 
tiempo de anticipación se les 
informó tanto a la anterior 
secretaria Alejandra que 
muchas veces estuvo aquí 

con su abogado. Hay una 
propuesta que el área jurídica 
nos planteaba por la mañana, 
porque por alguna razón debe 
de entenderse que en esto 
vamos juntos, tienen que 
haber una solución conjunta”.
Luego de la reunión, las 
calles fueron liberadas por los 
aproximadamente 30 maestros 
de telepreparatorias, ellos 
sostienen que derivado del 
cambio de telepreparatorias al 
sistema EMSAD se les dejaron 
de pagar sus quincenas, 
situación que difiere de los 
cientos de maestros que sí 
se cambiaron de sistema 
y que actualmente gozan 
de todas sus prestaciones 
laborales.

servicio público”, aclaró el 
funcionario. Este nuevo 
Reglamento de Tránsito 
y Movil idad t iene como 
prioridad la concientización 
ciudadana para una mejor 
convivencia en banquetas, 
calles y avenidas de la 
ciudad.
 “La aceptación es buena, la 
gente no argumenta ninguna 
situación ya que se les está 
tomando plenamente en 
flagrancia al ir conduciendo 
y hablando por celular; no ha 

habido ningún problema. Las 
estadísticas nos indican que 
han bajado los accidentes 
en un promedio del 48 por 
ciento”. Cabrera resaltó que la 
finalidad de este reglamento 
no es recaudatoria; “es 
para cambiar la actitud de 
los conductores y sí se 
ha reflejado; por ejemplo, 
hace un año veíamos de 
10 motociclistas, ocho sin 
casco y dos con el casco… 
ahora vemos completamente 
revertida esa situación”.

OTRO  POLÍTICO  PELEADO  CON  LA  
ORTOGRAFÍA:  EL  SENADOR  COTA ESCRIBIÓ EN 

SU FACEBOOK "NIÑES" EN LUGAR DE "NIÑEZ"
- - - - - - -

En este momento crítico
tal vez nos diga el señor,
que su oficio es ser político
no maestro de español.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Policía Vial, Karim Cabrera, 
comentó que uno de los 
conceptos más recurrentes 
que la c iudadanía se 
resiste a obedecer es el 
ir hablando por celular 
cuando van manejando 

un vehículo: “llevamos un 
promedio de entre 10 y 15 
infracciones diariamente 
por  ese concepto ;  a 
motociclistas también se 
ha aplicado (en menor 
cantidad) y a choferes del 



9Martes 19 de 
Julio de 2016 olítica

Se fortalece el orden, el 
respeto y la paz social

Firman Nayarit y Jalisco convenio de 
colaboración contra dengue, chikungunya y zika
Con el objetivo de aplicar 
medidas coordinadas de 
prevención del dengue, 
ch ikungunya y z ika,  y 
mantener  ba jo  cont ro l 
la transmisión de esas 
enfermedades, el Secretario 
de Salud de Nayarit, Pavel 
Plata Jarero, suscribió con su 
homólogo de Jalisco, Antonio 
Cruces Mada, un convenio 
de colaboración para la 
Cruzada Interestatal ‘Todos 
Somos Brigadistas’, en la 
que suman esfuerzos ambas 
entidades, específicamente 
en los municipios de Bahía de 
Banderas y Puerto Vallarta.
D u r a n t e  e l  a c t o ,  e l 
Secretario de Salud de 

Nayarit comentó que, al ser 
Bahía de Banderas y Puerto 
Vallarta dos de los destinos 
turísticos más importantes 
del  país,  es necesar io 
reforzar la coordinación 
entre instituciones hermanas 
para mantener a la baja 
los casos de estas tres 
enfermedades; “entendemos 
la problemática que aqueja 
hoy en día a toda la Cuenca 
del Pacífico, conocemos los 
problemas que nos causa 
el vector Aedes Aegypti 
y estamos trabajando en 
el programa nacional que 
hemos llevado a todos los 
munic ip ios:  lava, tapa, 
voltea y tira, un programa 

realmente que se tiene 
que llevar a cabo con la 
conciencia de la sociedad 
nayarita y, obviamente, 
de nuestro hermano, el 
estado vecino, y con el 
cual hemos trabajado de 
manera conjunta”.
“El problema principal se 
encuentra al interior de 
nuestras casas: el mosco 
nace, crece, se reproduce y 
muere en nuestros hogares; 
el 70 por ciento de las 
acciones contra este vector 

lo realizamos nosotros en 
nuestras viviendas, y el 30 
por ciento le corresponde a 
la federación, al gobierno del  
estado y a los municipios”, 
dijo Plata Jarero.
El funcionario estatal detalló 
que entre las actividades 
a  rea l i za r  des taca  la 
capacitación permanente 
de médicos en la detección 
y atención del  dengue 
grave y no grave,  así 
como chikungunya y zika, 
además de acciones de 

campo conjuntas para la 
eliminación de criaderos, 
abatización, promoción de 
la salud, nebulizaciones 
y termonebul izaciones. 
Ta m b i é n ,  f o r t a l e c e r 
el  conocimiento de las 
comunidades rurales sobre 
e l  saneamiento básico 
en viv iendas, espacios 
públ icos, e impulsar el 
desarrollo de reglamentos 
en materia de prevención 
y control del dengue, entre 
otras.

*Con la Ley para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. 

Tepic.- A fin de coadyuvar 
con las acciones que se 
llevan a cabo en la entidad 
para reforzar la seguridad 
pública, la Trigésima Primera 
Legislatura al H. Congreso 
del Estado tuvo a bien 
aprobar la Ley para la 
Prevención Social de la 
Violencia y la Delincuencia 
del Estado de Nayarit.
Dicha norma pone especial 
énfasis en garantizar la 
convivencia social en un 
clima seguro para contribuir al 
alcance del bienestar social, 
implementando polít icas 
públicas que prevengan 
en el máximo de lo posible 
la comisión de conductas 

antijurídicas que atenten 
contra la comunidad y que 
menoscaben los derechos 
elementales que asisten a 
las y los nayaritas. 
De tal manera, mediante 
la Ley para la Prevención 
Social de la Violencia y la 
Delincuencia del Estado 
de Nayarit, publicada en el 
Periódico Oficial del Estado 
el día 25 de noviembre 
del año 2015,  se estará 
contribuyendo a mantener 
y consolidar el clima de paz 
y seguridad que se vive 
en la entidad, afianzando 
aspectos sustanciales como 
la implementación de nuevas 
estrategias de planeación, 

programación y evaluación 
de las políticas públicas, 
programas y acciones en 
materia de prevención del 
delito, contando claro está 
con el apoyo y participación 
de la sociedad. 
Una sociedad en crecimiento 
es aquella que se permite 
e l e v a r  d e  m a n e r a 
considerable los niveles de 
prosperidad y bienestar de 
la colectividad en ese tenor, 
para que se pueda seguir 
avanzando se debe contar 
con orden, respeto y paz 
social, y para lograrlo es 
imprescindible, entre otras 
cuestiones, garantizar la 
seguridad de las personas.

En esa virtud, las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
P r i m e r a  L e g i s l a t u r a 
con t r i buyen  med ian te 
acciones legislativas para 

prevenir la violencia social 
y la delincuencia, así como 
seguir garantizando para 
la población en general un 
clima de paz y tranquilidad.
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Vacaciones ¿para qué?

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

RSC, fomentando lo realmente valioso

Di recc ionar  e l  cuan t ioso 
presupuesto público es una 
tarea titánica, elegir que rubros 
se deben revestir con mayor 
importancia y por lo tanto 
recursos, puede definir el futuro 
desarrollo de una nación o 
hablando más en concreto de 
nuestro estado y su población, 
invierte en ramos infértiles y 
si bien a corto plazo pudieras 
ver resultados en la carrera 
larga, no llegaremos a ser 
tan competitivos, sembrando 
hoy  es  como se  log ran 
los mejores resultados en 
el futuro. En este sentido, 
el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ha demostrado a lo largo de 
su sexenio, una habilidad sin 
precedentes para identificar 
rubros preponderantes para el 
desarrollo de Nayarit, desde 
su comienzo cuando enfocó 
una gran cantidad de recursos 
en recuperar la paz y la 
tranquilidad de nuestra tierra, 
hasta fechas más recientes 
cuando los esfuerzos se han 
enfocado en promover e l 
deporte, la prevención del 
delito, el desarrollo económico 
y en general la calidad de 
vida de los ciudadanos, su 
administración ha sido una larga 
lista de aciertos en materia de 
inversión pública.
Recientemente el municipio 
de Compostela, recibió los 
beneficios de una inversión 
pública inteligente, con un 
monto superior a los 10 millones 
de pesos se dio un aire de 
renovación al  poblado de 

Zapotán parte del municipio de 
Compostela, donde se renovó 
la Plaza Pública, se dotó de 
un domo cívico, drenaje y una 
planta de tratamiento de aguas 
residuales, en su conjunto estas 
obras no solo dan una imagen 
pública renovada, sino que 
mejorarán sustancialmente la 
calidad de vida de los habitantes 
del poblado, pues el espacio abre 
nuevas oportunidades para que 
el deporte se vuelva una parte 
preponderante de la vida de las 
personas de Zapotán, más aún 
cuando el embajador durante 
la inauguración fue el orgullo 
nayarita, el basquetbolista 
internacional Gustavo Ayón.
Durante un juego de exhibición, 
“El Titán de Nayarit”, demostró 
la calidad que lo ha hecho 
una f igura prominente del 
baloncesto europeo, lo que 
seguramente inspiró tanto a 
los otros jugadores como a los 
asistentes, niños, jóvenes y 
adultos que pudieron disfrutar 
del torneo de exhibición. Quien 
sabe en un futuro, cuantos más 
talentos para el básquetbol 
puedan salir de esta renovada 
cancha, de este renovado 
impulso que les ha brindado 
tanto el Gobernador Roberto 
Sandoval, como el titán Gustavo 
Ayón.
Definitivamente la inversión 
en el deporte y en las buenas 
costumbres es un acierto del 
gobierno de Roberto Sandoval, 
uno que rendirá grandes frutos 
en el futuro, sin duda, un claro 
ejemplo para otros gobiernos 
a nivel nacional.

Hay muchas actividades interesantes 
que podemos realizar con nuestros 
hijos en este verano. Una de 
ellas es el aprendizaje a través 
de la lectura, es decir, aprender 
espontáneamente sobre algún 
tema particular juntamente con mis 
hijos. ¿A qué nos referimos con 
aprender espontáneamente? El 
aprendizaje espontáneo consiste 
en la adquisición de conocimientos 
generales a través de libros y 
otras fuentes. Surge a partir de la 
necesidad inmediata de obtener un 
dato específico, informarse y conocer 
sobre un tema para prevenir una 
situación negativa en la vida, ya sea 
una enfermedad, una adicción, un 
accidente. Se caracteriza por una 
falta de método formal; aunque no 
por eso es menos útil y efectivo.  
     Para los jóvenes que desean 
incrementar sus conocimientos en 
estas vacaciones y ya cuentan con el 
privilegio de estar en la universidad, 
tienen una buena opción: leer para 
aprender. ¿Y para los que por el 
momento no pertenecen a ninguna 
institución educativa? También, 
pueden adquirir conocimientos por 
sí solos. En fin, cualquier persona 
puede invertir su tiempo para ampliar 
sus conocimientos. A la práctica 
de aprender por uno mismo se 
le conoce como auto-didactismo. 
Un auto-didacta es más que un 
simple buscador de información. 
Es, en términos educativos, un 
estudiante informal que busca 
aprender lo referente a una disciplina 
determinada. Es un estudiante 
que no obtendrá título alguno de 
ninguna Institución Universitaria; 
pero que tendrá los conocimientos 
básicos de la ciencia o carrera que 
haya estudiado. En el caso del que 
estudia en una institución, contará 
con un conocimiento más allá de lo 

que su profesor le enseñó.  
     El buscador de información y el 
auto-didacta, por lo general, obtienen 
sus conocimientos a través de los 
libros. Así, el libro se convierte en 
el formato preferido para obtener el 
conocimiento. Ambos, el buscador 
de información y el auto-didacta, 
requieren de técnicas básicas 
de lectura para comprender los 
textos que analizan, para extraer el 
conocimiento e interpretarlo. Algunas 
técnicas recomendadas, según 
George Steiner, son las siguientes:
1.El simple lector, el estudioso y 
el investigador deben adquirir el 
compromiso de dialogar con el texto, 
de preguntarle, así, los diferentes 
modos de respuesta que obtiene el 
lector son: la nota, la anotación, la 
corrección textual, la enmienda y 
la transcripción generan juntos una 
prolongación del libro que se lee. 
Lo anterior se recomienda que se 
haga en los márgenes de las hojas, 
se puede, por lo tanto, escribir en 
las hojas de un texto.   
2.Para leer necesitamos absoluto 
silencio. Leer es un acto silencioso 
y solitario, es un silencio vibrante 
y una soledad poblada por la vida 
de la palabra.
3.La memoria es el factor fundamental. 
Para memorizar necesitamos, 
en mayor o menor medida, la 
transcripción de aquello que ha 
causado impacto y nos ha estremecido 
dentro.
4.Y por último, debemos aprender 
a reflexionar frases y la gramática 
de nuestro texto. 
La lectura, pues, es indispensable 
para el progreso de los individuos, en 
la medida que nuestro país cuente 
con más lectores serios tendremos 
una mejor calidad de vida y una 
sociedad más civilizada. 
redescubriendo@hotmail.com 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Purga en el PAN

El Partido Acción Nacional (PAN) en 
Nayarit atraviesa por una confrontación 
interna a consecuencia del cese 
fulminante de más de mil 250 militantes 
que mediante un oficio firmado por 
el presidente del comité directivo 
estatal, Dip. Ramón Cambero hizo 
llegar a sus domicilios a cada uno de 
ellos. Su argumento es por no haber 
cumplido a tiempo los requisitos 
que exigen los estatutos para ser 
considerados como militantes activos.
Esta acción punitiva del dirigente 
estatal del blanquiazul fue rechazada 
de inmediato por los que prácticamente 
fueron echados del partido por 
considerar su ilegalidad, ya que 
la mayoría de ellos expresaron 
públicamente que cumplieron en 
tiempo y forma todos los requisitos 
para ingresar a esa organización.
Cabe recordar que en semanas 
pasadas estuvo en Nayarit el 
presidente de la comisión de elecciones 
del CEN del PAN, Santiago Creel 
quien sin consultar a la asamblea 
estatal unilateralmente anunció 
que se prolongaría el mandato de 
Ramón Cambero como presidente del 
comité ejecutivo estatal una vez que 
concluya el proceso electoral estatal 
de junio del año próximo. La única 
justificación que señaló para que se 
suspendiera la elección interna para 
nombrar al nuevo dirigente estatal 
fue que no había condiciones para 
realizarlas porque provocaría una 
división interna.
Los militantes panistas que fueron 
cesados suponen que se trata de una 
acción revanchista de su dirigente 
estatal puesto que desde hace 
meses vienen denunciando ante el 
comité ejecutivo nacional que Ramón 
Cambero ya concluyó su mandato 
y que por lo tanto debe convocarse 
a elecciones internas.
Curiosamente entre las militantes 
cesadas se encuentra nada menos que 
la esposa del presidente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez, la que 
de inmediato respondió que quieran 
o no el Dr. Leopoldo Domínguez será 
candidato a gobernador del estado.
Por su parte la Dip. Ivideliza Reyes 
aspirante a la presidencia estatal 

aspirante del PRD  a gobernador 
un acuerdo político con el joven 
empresario del Grupo Álica Antonio 
Echevarría García para que como 
aspirantes a la silla gubernamental 
de Nayarit divulgarán su proyecto 
político por todos los municipios 
de la entidad y luego de aplicarse 
una encuesta el que saliera mejor 
ubicado en la intensión de voto fuera 
el candidato de una alianza PAN-PRD. 
A este juego no se prestó el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez.
El legislador oriundo de Villa Hidalgo, 
Nayarit tiene bien claro que López 
Obrador jamás hará una lianza 
política-electoral con el PAN. Con 
esta acción el diputado Pavel dejó 
colgado de la brocha al empresario 
Antonio Echevarría García.
Esperemos que no le gane el 
protagonismo al que es muy proclive 
porque le puede ocurrir lo que al 
ex diputado perredista José Luis 
Sánchez González…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/

de su partido condenó esta purga y 
que en vez de unir al partido lo que 
estará provocando es una división 
interna.
Como lo señalé en alguna columna 
anterior en el blanquiazul está en 
disputa no solo el liderazgo estatal 
sino quien deba ser el candidato a 
gobernador por ese partido.
De todos es conocido que el 
diputado Ramón Cambero y sus 
seguidores hacen labor proselitista 
por la candidatura a gobernador del 
empresario del Grupo Álica Antonio 
Echevarría García; la otra corriente que 
encabeza la diputada Ivideliza Reyes 
y cientos de activistas panistas entre 
los que se encuentran los cesados 
se inclinan por la candidatura del 
alcalde de Tepic.
El diputado Cambero alega que en 
la elección interna de su partido se 
estaban involucrando activamente 
militantes del PRD y que por lo tanto 
la competencia interna estaría viciada.
Lo cierto es que la ratificación del 
diputado Ramón Cambero como 
dirigente estatal solo vino a ahondar 
la división interna en el blanquiazul.
De continuar este enfrentamiento 
interno entre los panistas hará difícil 
concretar una alianza con el PRD 
y otros partidos similar a la que se 
construyó en 1999 cuando se derrotó 
al PRI…
El remedo de López Obrador.-El Dip. 
Pavel Jarero y un numeroso grupo 
de seguidores se afiliaron el sábado 
pasado masivamente al Movimiento 
de Regeneración Nacional (MORENA) 
en su cede oficial ubicado en esta 
capital.
Ante la presencia del presidente 
estatal de ese partido Daniel Carrillo 
Arce el ex legislador perredista 

señaló que su interés es el de hacer 
talacha política al lado de los demás 
militantes de MORENA y que de 
ninguna manera viene a desplazar 
liderazgos.
R e m e d a n d o  e l  l e n g u a j e 
lopezobradorista indicó que el interés 
de su grupo es apoyar el proyecto de 
nación que encabezará el tabasqueño 
Andrés Manuel López Obrador para 
sacar de Los Pinos a la mafia en el 
poder y a sus aliados del PVEM, 
PAN y ahora del PRD. ¿Hasta ahora 
se dio cuenta Pavel Jarero que el 
PRD desde hace años abandonó la 
plataforma ideológica y programática 
que le dieron origen a ese partido?
Ahora como podrá explicar el por 
qué suscribió como autoproclamado 
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San Blas
Vicealmirante Jorge Rubén Bustos Espino, 

recibe el Mando de la Sexta Zona Naval

12

Por Pedro González 
Escamilla

San Blas, Nayarit.- Por 
acuerdo del Comandante 
Supremo de las Fuerzas 
Armadas Mexicanas y orden 
del Alto Mando de la Armada 
de México, se llevó a cabo la 
entrega Entrega-Recepción 
del Mando de Armas de la 
Sexta Zona Naval.
De esta forma el Vicealmirante 
Cuerpo General Diplomado 
del Estado Mayor Jorge 
Rubén Bustos Espino recibió  
el Mando de la Sexta Zona 
Naval por Entrega que le 
hizo el Vicealmirante Cuerpo 
General Piloto Helicopterista 
Diplomado del Estado Mayor, 
Leopoldo Mendoza Martínez, 
con la intervención por parte 
de la H. Superioridad del 
Almirante Cuerpo General 
Diplomado del Estado Mayor, 
Jorge Alberto Burgeute Kaller, 
Comandante de la Sexta 
Región Naval, quien tomó 
protesta de Ley y le dio 
posesión al nuevo comandante 
con las formalidades de a 
ordenanza naval.
Jorge Alberto Burguete 
Kal ler,  Comandante de 
la Sexta Región Naval y 
representante del Alto Mando, 
tomó la protesta de Ley y le 
dio posesión del Cargo al 
nuevo Comandante con las 
formalidades de la ordenanza 

naval al Vicealmirante Jorge 
Rubén Bustos Espino quién 
recibió el Mando de la Sexta 
Zona Naval por entrega 
que le hizo el Vicealmirante 
Leopoldo Mendoza Martínez.
Lo anterior, como parte de 
la rotación permanente del 
personal y con la finalidad de 
que la Secretaría de Marina-
Armada de México continúe 
con el cumplimiento de su 
misión de atribuciones.
El Vicealmirante Jorge 
Rubén Bustos Espino, es 
originario de Zihuatanejo, 
Guerrero, nació el 11 de 
febrero de 1955, realizó 
sus estudios de primaria y 
secundaria en el Puerto de 
Zihuatanejo e ingresó a la 
Heroica Escuela Naval el 9 de 
agosto de 1971, egresando 
cinco años después como 
Guardia Marina.
Su formación académica está 
conformada por diferentes 
estudios de posgrado, entre 
ellos, la especialidad de 
Mando Naval, maestría en 
Administración Naval por el 
Centro de Estudios Navales, 
curso de Análisis Político 
y de Seguridad Nacional, 
realizados en el sistema.
Curso de In te l igenc ia 
Operativa por International 
Security & Defence Systems 
de Israel efectuado en el 
Distrito Federal, maestría 
en Seguridad Nacional 
en el Centro de Estudios 

Superiores Navales, curso 
de Operaciones Especiales 
de Comando en el Puerto 
Chiapas.
Durante su desarro l lo 
profesional se desempeñó 
con diferentes cargos: Jefe de 
Sección de Inteligencia de la 
Tercera Regional Naval, Jefe 
de la Sección de Inteligencia 
de la 5ª Zona Naval y Jefe 
de la Sección de Inteligencia 
de la 7ª Zona Naval.
Ha sido Oficial de Cargo 
de varios buques de la 
Armada de México, así como 
Comandante del Buque 
Quintana, Comandante del 
Buque Anaya, Comandante 
del Buque Coatzacoalcos, 
así como Comandante del 
sector Naval de San Felipe 
en Baja California Norte.
Cabe Señalar  que cuanta 
con las condecoraciones 
de Perseverancia de 10, 
15, 20, 25, 30, 35 y 40 
años, reconocimiento por la 
conferencia y participación 
con la Brigada Médica en 
apoyo a la Republica de 
Nicaragua por efectos del 
Huracán ‘Mitch’.
Su últ ima comisión fue 
Director General de la 
Administración Portuaria 
Integral de Manzanil lo, 
Colima.
A este acto Asist ieron 
autoridades Navales, Militares 
y de los distintos niveles de 
Gobierno.

* Su curriculum.
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Estefanía Carrillo Inda, ganó el título 

de Nuestra Belleza Nayarit 2016 

13

*En Compostela

En un marco de alegría 
la noche de este sábado 
pasado se llevó a cabo la 
gran final del Certamen  
“Nuestra Belleza Nayarit” 
donde 12 semifinalistas 
que representaron a sus 
Municipios, lucieron su 
figura, elegancia y belleza 
en tres etapa, Casual, traje 
de baño y vestido de gala, 
en cuyo evento estuvieron 
presentes, la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy 
Lizola y la ex Miss universo 
Lupita Jones, actualmente 
d i rec tora  nac iona l  de l 
Concurso “Nuestra Belleza”. 
Cabe mencionar que tras la 
evaluación realizada por el 
Jurado calificador asignado 
para este evento, resultó 
ganadora, Estefanía Carrillo 
Inda, quien es originaria de 
la comunidad de Mazatán del 
Municipio de Compostela.
Durante la final del certamen 
que se desarrolló por más 
de 2 horas en el centro 

social Coatlán, cerca de mil 
personas, hombres, mujeres 
y jóvenes, disfrutaron  la 
p resen tac ión  de  cada 
una de las semifinalistas 
que representaron a los 
diferentes Municipio de 
nuestra Entidad.
Tras una emotiva despedida 
d e  G e r a l d i n e  P o n c e , 
actualmente nuestra belleza 
M é x i c o  i n t e r n a c i o n a l , 
quien cedió la corona a la 
ganadora, los organizadores 
d e  e s t e  c e r t a m e n 
entregaron  reconocimientos 
importantes, uno de ellos 
para la Señora Lupita Jones 
por su trayectoria y otro para 
la Alcaldesa, Alicia Monroy 
Lizola, por la belleza y 
hospitalidad de Compostela.
Por su parte Alicia Monroy tras 
agradecer el reconocimiento 
que recibió, dijo que esta 
distinción no solo es de 
el la, sino de todos los 
compostelenses que día a 
día hacen de este hermoso 

Municipio la casa de todos, 
“de corazón muchas Gracias, 
sobre todo a las participantes 
y organizadores por dar a 
conocer a Compostela a 
través de este evento a 
nivel nacional. 
Finalmente se coronó como 
Nuestra Belleza Nayarit 
2016 Estefanía Carrillo, de 
la localidad de Mazatan de 
esta bellísima Compostela 
quien además obtuvo el título 
de nuestra belleza digital 
tras compartir escenario con 
11 hermosas chicas más.
Cabe mencionar que en dicho 
evento estuvieron presentes, 
Daniela Ortiz, directora de 
“Nuestra Belleza Nayarit”, 
el diputado por Bahía de 
Banderas y Compostela, 
Héctor santana, regidores 
y funcionarios, así como 
Guillermina Dueñas Joya 
y una representante de la 
Secretaria de Turismo de 
Nayarit, a cargo de Omar 
Camarena.
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Arrancan cursos de verano y 
mis vacaciones en la biblioteca

Ya comenzamos con las inscripciones 
desde el lunes y martes para los que 
se interesen en participar en los cursos 
de verano que se llevarán a cabo bajo 
la coordinación de la Dirección de Arte, 
cultura y deportes en el municipio de 
Compostela, declaró la titular de esta 
dependencia Irma Xóchitl Vargas López.
Habiendo concluido el ciclo escolar, 
la maestra Xóchitl invitó a los padres 
de familia a que integren a sus niños 
a los cursos que arrancan a partir 
de mañana miércoles, “creo que es 
una buena actividad de vacaciones 
de verano, que los niños vengan 
a aprender algo, y que a la vez se 
involucren en lo que es la cultura, 

tendremos varios cursos como son 
coro, danza regional, guitarra para 
la rondalla, violín, bandolón, cursos 
de matemáticas, de inglés, pintura, 
repostería, zumba, tenemos pensado 
abarcar varias ramas de la cultura, 
pero además en el rubro de deporte 
habrá béisbol, futbol, basquetbol, que 
se llevarán a cabo en las instalaciones 
de la unidad deportiva”.
La maestra Xóchitl indicó que la 
instrucción de la Presidenta Municipal 
de Compostela era muy clara y muy 
precisa, en el sentido de elaborar un 
paquete de cursos variado, que sea 
atractivo para los padres de familia, 
pero sobre todo para los niños, con 
el fin de que les sea sembrada la 
semillita del gusto por las actividades 
culturales y deportivas, además de 
que le agarren sabor al aprender 
una actividad determinada que en un 
momento dado como jóvenes o adultos 
les pueda servir.
Por eso queremos invitar a toda la 
población en general para que acudan a 
la casa de la cultura para que conozcan 

y aprovechen estos cursos, además 
que tenemos nuestras vacaciones en 
la biblioteca, para que los niños le 
agarren el gusto a la lectura, donde 
además tendrán diversas actividades 
e interacciones con los libros, por lo 
que se invita a estos cursos que serán 
muy completos, porque habrá de todo, 
recalcó la Directora de arte y cultura.
Además es importante destacar que 
la propia Presidenta municipal estará 
presente en el arranque de estos 
cursos, en los cuales gracias a elle se 

*La Directora de arte y cultura Xóchitl Vargas dijo que hay infinidad de actividades 
artísticas, culturales y deportivas para los niños en vacaciones

contará con el material, porque estos 
cursos son patrocinados por nuestra 
Presidenta completamente gratis, no 
se pide inscripción, no se les pide 
material porque todo lo proporciona 
nuestra Presidenta municipal la señora 
Alicia Monroy Lizola a quien le encanta 
que los niños abreven cultura, ella 
siempre nos ha encargado esos brindar 
a la sociedad lo más que nosotros 
podamos y la Dirección de arte, cultura 
y deportes estamos en eso, apunto la 
maestra Xóchitl.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

LA TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS PRIORIDAD DEL 
CONGRESO

Felicitas Parra Becerra y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, el titular de la Unidad de 
Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, el Contralor Interno del Congreso, 
la Oficial Mayor, el Secretario General y el 
responsable del Órgano de Fiscalización 
Superior.
De esta manera la Trigésima Primera 
Legislatura a través del Comité de 
Transparencia y Acceso a la Información 
Pública cumple de forma puntual en atender 
a los nayaritas en materia de información.

LA HONESTIDAD 
Sobre ese tema mucho se habla de parte 
de instituciones y servidores públicos, 
pero pocos le entran a fondo, el ciudadano 
común y corriente o los actores políticos 
o sociales no participan y tampoco 
denuncian, sabedores que las autoridades 
responsables no tendrán eco, las quejas 
a denuncias se Irán a los archivos., 
En Nayarit,  se cuenta con el  Instituto de 

Acceso a la Información, dependencia esta, 
que otorga datos de aspectos sencillos, 
pero en caso de cuestiones delicadas 
dan largas para hacer que el requirente 
se enfade y hay le deje, según informó a 
este comunicador un ciudadano consciente 
de sus derechos y obligaciones. 
Se trata de una petición hecha sobre el 
pago a un establecimiento, respuesta 
que dicha persona lleva esperando desde 
hace un año,  y pese que hay una orden 
del juzgado de distrito, los abogados del 
ITAI han contestado a dicha autoridad 
jurídicamente,  pero al ciudadano todavía 
no le informa respecto a su petición.
Por esa razón,  la gente no hace caso de 
oficinas de quejas y sugerencias, al fin de 
cuentas no se revisan y menos se actúa 
de parte de instituciones correspondientes, 
máxime si está involucrado un funcionario 
importante o servidor público que goza 
de fuero,  es imposible se castigue o sea 

sancionado.
LEY  NACIONAL

 ANTICORRUPCION 
Todavía se habla sobre la Iniciativa de 
Ley Nacional Anticorrupción, tema en 
que trabajan los senadores y el Congreso 
de la Unión, pero mucho se duda que en 
conjunto elaboren un documento serio y 
firme que castigue a políticos o gobernantes 
deshonestos, sería como ellos mismos 
atarse las manos o firmar la sentencia 
para irse al bote al concluir sus cargos. 
De ser aprobada en el Senado,  en la Cámara 
de Diputados y pasar a los Congresos  
de los Estados, ese documento vendrá 
bien planchado y con sus respectivos 
candados en que solamente se castigaría 
a tal o cuál funcionario, y seguramente no 
alcanzaría a los gobernantes o presidentes 
municipales, pues en los negocios 
grandes hay involucrados personajes 
políticos o familias muy influyentes,  
quienes correrían el riesgo de verse en 
bochornosos escándalos de televisión, 
radio,  prensa escrita o redes sociales, 
medios éstos que se han convertido en 
una alternativa de denuncia inmediata.  
Mientras tanto, nos debemos de acostumbrar 
a las protestas, manifestaciones, asesinatos, 
ante la nula respuesta de gobiernos 
fascistas e intolerantes, que utilizan la 
fuerza pública para amedrentar a quienes 
se quejan o defienden sus derechos. 

En días pasados los integrantes del 
Comité de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Congreso del Estado 
de llevaron a cabo una sesión ordinaria 
para el análisis de diversas solicitudes en 
torno a la materia registradas en el mes de 
mayo, con el propósito que ese el órgano 
encargado de analizar, discutir y resolver 
colegiadamente sobre la organización y 
clasificación de la información pública 
generada por la Cámara de Diputados. 
Lo anterior se dio a conocer a quienes 
conforman el Comité que la Unidad de 
Transparencia y Acceso a la Información, 
que recibió un total de 10 solicitudes 
de las cuales ocho fueron enviadas por 
medio del sistema Infomex y dos más a 
través del correo oficial de la Unidad en 
temas en los que predominan la rendición 
de cuentas y en cuestiones legislativas 
en cuanto a la publicación de Leyes, o 
peticiones a las que en tiempo y forma 
se les dio respuesta por parte del área 
competente. 
Asimismo se informó sobre la actualización 
de la información fundamental publicada 
en el portal de transparencia del Poder 
Legislativo y las giras de trabajo de los 
diputados integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura.
La citada área la componen el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López, las legisladoras 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El ex regidor licenciado 
Eloy Nuño, integrante 
del comité directivo local 
del PAN, declaró que 
“Acción Nacional, está 
listo para lo que viene 
dentro de un escenario 
de unidad entre la 
militancia panista, se 
está trabajando sin 
reticencias invitando 
a toda la militancia a 
sostener la unidad azul”. 
Afirmó categóricamente.
“Los rumores de división 
interna, son simplemente 
rumores mal infundados; 
por cierto, la presidenta 
local la diputada Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, 
tiene todo el apoyo del 
comité y de la fuerza azul, 

reflejando la aceptación 
que tiene ésta gran 
líder que ha traído 
unificación en todos 
los  pronunciamientos en 
general  de consolidación  
de su gran alternativa 
política”.
Por último, Nuño Parra, 
manifestó que a pesar 
de algunas ausencias 
el PAN local va bien, 
los trabajos siguen de 
acuerdo a agenda previa, 
la unidad es mejor que en 
otras administraciones; 
Elsa Nayeli, es una 
de las aspirantes a la 
alcaldía con más punch 
político, habrá quien aún 
este desorientado; pero 
llegado su momento se 
unirá a la lucha.   

15

Eloy Nuño Parra dice que el 
PAN está listo para lo que viene

David 
Alvarado 
Camarena 

vive un 
nuevo 

proceso 
formativo 

HGC sigue trayendo 
beneficios a este municipio

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
tesorero municipal y fuerte 
aspirante a la presidencia 
municipal de este lugar, 
Contador Público David 
Alvarado Camarena, ha dado 
el salto hacia los asuntos 
sociales culturales y políticos, 
es parte de su nuevo proceso 
formativo al ver el total desdén 
que existe hacia los que 
menos tienen.
David Alvarado, es un 
pleno convencido que es el 
momento crucial de unificar 
el mundo rural con el urbano 
que se proteja la ecología 
y se defina el modo de 
producción campesina y la 
producción urbana se llegue 
a un entendimiento que 
reafirme la sustentabilidad, 
se tiene que unificar el interés 
por lo social y en lo rural, 
culturalmente como en lo 
económico.
Cabe hacer mención que David 
Alvarado Camarena, sigue 
siendo productivo abordando 
relaciones con diferentes 
visiones con el objetivo de 
mejorar el metabolismo social 
con una idea diferente para 
frenar la crisis de civilización  
afinando proyectos para 
descubr i r  d imensiones 
estratégicamente en la 
construcción de valores, 
sociales y económicos. 

La inercia evita que la mujer llegue a la presidencia municipal
Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Reciente encuesta realizada 
por estudiantes universitarios 
entre habitantes de esta 
cabecera municipal, dice que  
presuntamente las mujeres, a 
pesar de que caminan mano 
a mano con los varones en la 
búsqueda de transformar este 

municipio, siguen vetadas por 
la población para ser alcaldes, 
el ancestral machismo sigue 
imponiéndose.
Sigue la maldición, se sigue 
votando por candidatos varones; 
sean de cualquier partido político, 
a pesar que no han sido capaces 
de dar rumbo y estabilidad al 
municipio, se vive una era de 

pobreza y atraso en todos los 
renglones, a pesar que la mujer 
es otra opción electoral que 
puede romper el círculo de la 
pobreza y dar un futuro mejor 
sigue la necedad  de votar por 
el hombre.
A pesar que ha habido presión 
ciudadana por este rubro, 
específicamente la lucha femenil 

por llegar a gobernar el municipio 
ha sido estéril, estamos hablando 
del voto popular; el cual sigue 
sin la disponibilidad para que 
haya la fuerza suficiente de 
buena voluntad que se requiere 
para hacer el cambio, la inercia 
sigue evitando que la mujer 
llegue a alcalde en Ixtlán del 
Río, Nayarit.   

Por Jolumeca
Ixtlán Del Río, Nayarit.- El 
ingeniero Hernán Gaxiola 
Camacho, sigue trayendo 
beneficios a este municipio 
con el propósito de mejorar 
la calidad de vida apoyando 
el área rural, ya sea por el 
conducto del Club Rotario 
o por el área laboral, 
así como impulsando 
deportistas dando apoyo 
para el mejoramiento de 
la salud, acercándose a 
toda la gente sin importar 

condición social.
En este municipio aún 
existen niños en condiciones 
precarias e infrahumanas 
por la falta de fuentes de 
trabajo dignas por lo que 
es necesario estar cerca de 
la gente sin compromisos 
políticos simple participación 
ciudadana aportando la 
ayuda por muy pequeña 
que esta sea, el Ingeniero 
Hernán Gaxiola, es una 
persona sencilla que le 
gusta aportar para los que 

menos tienen.
Hay que detallar la buena 
disposic ión de este 
distinguido personaje con la 
comunidad de capacidades 
diferentes en este lugar 
al apoyarlos de la mejor 
manera posible de acuerdo 
a su posibilidades, incluso 
nos enteramos que al asilo 
local también se le entregó 
pañales y otro tipo de 
donativos,   beneficiando 
a quienes verdaderamente 
más lo necesitan. 
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Entrega Víctor Abud la Casa de la Música
Por: José Minjares Pérez

Ruiz, Nayarit.- Con la presencia del 
personal docente y administrativo, 
alumnos y padres de familia, así como 
del arquitecto Mariano González 
Pérez, quien acudió en representación 
del director de CECAN, el maestro 
José Inés Enríquez Ledezma y del 
Director del Plantel Joel Ramírez 
Jiménez; este lunes el alcalde Víctor 
Manuel Abud Pérez, hizo entrega del 
inmueble que albergará a la escuela 
de música Siglo XXI, un sueño hecho 
realidad después de 16 años de 
lucha y constancia; de donde han 
salido muchas generaciones de 
músicos y ha puesto muy en alto 
el nombre del municipio de Ruiz.
Con una inversión de $2´099,777.92, 
este inmueble cuenta con aulas 
especiales para instrumentos, 
bodega, área administrat iva, 
vestíbulo, un baño para hombres 
y otro para mujeres, además de un 
traspatio mismo que se buscará la 
manera para instalarle un domo que 
servirá para los diversos eventos 

escolares de esta institución, así lo 
dio a conocer el alcalde durante su 
participación, quien se comprometió a 
seguir con el apoyo a esta institución 
educativa en beneficio siempre de 
los niños y jóvenes que ahí estudian. 
Habló también de que la crisis no es 
pretexto para seguir buscando los 
beneficios y seguir tocando puertas, 
agradeciendo al ex diputado federal 
Juan Manuel Rocha Piedra, quien 
en su momento hizo importantes 
gestiones para aterrizar este recurso 
y por supuesto al Gobernador amigo 
Roberto Sandoval Castañeda quien 
de la mano y sobre todo con un gran 
trabajo  se han logrado concretar 
grandes proyectos como lo son el 
bulevar Tijuanita, el agua potable 
en el Venado y en el Vado de San 
Pedro así como la segunda parte del 
proyecto de la escuela de música. 
Por  su par te ,  e l  arqu i tecto 
Mariano González, quien acudió 
en representación del director de 
CECAN el maestro José Inés Enríquez 
Ledezma, hizo un agradecimiento 

al Presidente Municipal, por el 
apoyo al proyecto de la escuela 
Siglo XXI y aseguró que este es un 
gran paso y de mucha ayuda para 
la formación de los jóvenes en la 
rama de la música. 

Posterior al corte inaugural, el 
alcalde dio un recorrido por esta 
primer etapa de proyecto en donde 
el próximo ciclo escolar, dará la 
bienvenida a niños y jóvenes que 
ingresen a esta institución. 

Arranque de la campaña 
“Limpiemos Ruiz”

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

Por: José Mijares Pérez
Ruiz, Nayarit.- Derivado 
de la campaña "Iniciativa: 
Limpiemos Ruiz", arrancó 
el día de ayer un recorrido 
desde el jardín Morelos, y para 
terminar en la Presidencia 
Municipal, contando con la 
participación de diversas 
áreas del ayuntamiento y 
DIF Municipal, en donde se 
realizó limpieza y recolección 
de la basura, además de 
realizar una invitación directa 
a la ciudadanía para que 
contribuya sacando la basura 

al escuchar la campana.
“Limpiemos Ruiz”, es parte de 
la estrategia implementada 
tanto por el sistema DIF como 
por parte del Ayuntamiento 
cuyo objetivo es hacer 
conciencia en el cuidado y 
limpieza del municipio, así 
mismo agilizar los servicios 
públicos, principalmente el 
de recolección de basura.
Después del recorrido, el 
Presidente Municipal, Ing. 
Víctor Manuel Abud Pérez, 
acompañado de su esposa la 
Sra. Lorena Zepeda Mora, de 

la Síndico Sara Nora García, 
así como de la Regidora 
Graciela Cruz Huízar, y 
personal del ayuntamiento, 
hizo la entrega al personal 
de aseo público de guantes, 
mascarillas y una campana 
que servirá para la realización 
de este proyecto que surge 
de la inquietud por mejorar 
los servicios públicos.
De la mano ciudadanos y 
gobierno ahora nos toca 
hacer realidad y cumplir con 
el objetivo: “Tener un Ruiz 
Limpio”.

“Las mujeres hemos demostrado 
que tenemos capacidad y que 
sabemos hacer bien nuestro 
trabajo a favor de la ciudadanía, 
y en estas elecciones del 2017 
me voy a postular para una de 
las principales candidaturas de 
elección popular por mi partido 
el revolucionario institucional, al 
cual nunca he abandonado para 
irme a otro partido en busca de 
un puesto político. 
Cuando fui hace dos años 
Tesorera de las fiestas ejidales 
les demostré a muchos machistas 
que las mujeres somos buenas 
administradoras, y le dejé en 
caja a la presente administración 
un poco más de 
100 mil pesos, y 
eso que no me 
hice cargo de la 
contratación de 
las bandas, ni de 
la compra de la 
cerveza, sí no, 
más dinero hubiera 
d e j a d o  p a r a 
mejoras y ayuda 
de las familias 
ejidatarias que 
más lo necesitan. 

Cualquier otro puesto público 
es igual, solo se necesita para 
hacer un buen papel verdaderas 
ganas de servir a nuestro prójimo 
sin importar ideologías, credo 
o religión”.
Nos dijo en una entrevista la 
conocida Licenciada Tuxpense 
Martha Fonseca, quien si vive en 
Tuxpan, no como otros y quien 
en el 2017 si buscará hacer 
efectivo la equidad de género, 
así como el de demostrar que 
las mujeres somos mejores 
para administrar los recursos 
del pueblo.
Foto de archivo/ comentario: 
julietavillanueva@94gmail.com
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Personal de bibliotecas 
toma curso para 

eficientar sus espacios
El joven Sebastián Burciaga 
Seleccionado mexicano 
para asistir al Mundial 

de Béisbol en Japón
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Durante tres 
días, personal de la biblioteca 
pública “Benito Juárez” y la 
biblioteca “Héctor Gamboa 
Quintero” de la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, fueron 
a la capital nayarita a tomar 
el curso básico relacionado 
con el funcionamiento de la 
biblioteca pública, mismo que 
se impartió en la biblioteca 
“Everardo Peña Navarro”.
A él asistieron la Directora 
de la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, Dra. Aída 
Justina Aftimos Toledo, a 
quien acompañaron una de las 
encargadas de la biblioteca de 
este centro de cultura, la Sra. 
María Isabel Orante Suárez, y 
las responsables de la “Benito 
Juárez”, Concepción Álvarez 
Martínez  y Thelma Guadalupe 
Peralta Gómez, donde personal 
de la Secretaría de Cultura del 
gobierno federal les mostró 
las rutas y posibilidades para 
optimizar el recurso humano 

en un espacio que contiene 
libros; por supuesto se habló del 
actividad de las bibliotecas, las 
funciones de los encargados, la 
organización, ordenamiento y 
mantenimiento de la biblioteca 
pública, y sobre cómo debe 
compartirse el acervo de las 
mismas.
En el encuentro, a la también 
Directora de Fomento Cultural 
Municipal, Dra. Aftimos Toledo, 
se le propuso instalar de manera 
permanente en la Casa de 
la Cultura y como parte de 
la biblioteca, lo que llaman 
una ludoteca, que viene a ser 
un espacio donde los niños, 
se entretienen por medio 
juegos, juguetes, materiales 
tecnológicos y elementos 
divertidos, teniendo una gran 
cercanía de estos, con los 
libros.
Otro punto que se trató fue el 
del programa “Mis Vacaciones 
en la Biblioteca”, donde los 
niños se introducen en el 
mundo de la ciencia leyendo, 

jugando y creando, a fin de 
que la perciban como un 
tema divertido, interesante y 
sencillo. Explica la funcionaria 
que a partir de la lectura sobre 
diversos tópicos, se busca 
motivarlos y despertar su 
curiosidad para que descubran 
y experimenten actividades 
fascinantes, que los lleven a 
la mejor comprensión de la 
ciencia y del mundo que los 
rodea.
En este atractivo programa, 
se proponen las palabras, 
imágenes y diversos lenguajes, 
incluso tecnológicos, como 
punto de partida para inspirarse, 
imaginar y atreverse a crear 
escritos que develen sus 
inquietudes, sentimientos, 
sensaciones, que fomenten 
a su vez, la creatividad.
Este programa cuenta con 
diversos talleres de nombres 
sugest ivos ,  como son: 
“Inspirarte”, “Narrativa visual”, 
“Tejedores de palabras”, 
“Cuenta la leyenda”, “De 

bebidas, infusiones y 
brebajes sin confusión”, 
“Jugando con-ciencia” 
y “Abuelos al rescate”. 
Además de que estar 
inscritos en el programa, 
garantiza a las bibliotecas 
la dotación de un rico 
acervo bibliográfico que en 
mucho beneficia y surte a 
estos centros de libros. Se 
espera que el programa 
comience a funcionar en 
este período vacacional 
de verano. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Mostrando 
grandes habilidades en las 
prácticas de entrenamiento 
para jugar béisbol, el joven 
acaponetense Sebastián 
Burciaga Hernández, fue 
admitido para formar parte 
de la selección mexicana 
de Béisbol que participará 
en el Campeonato Mundial 
a celebrarse en Japón del 29 
de julio al 7 de agosto para 
la categoría sub 15.
Fue  Mario Flores, manager 
del representativo azteca 
quien dio a conocer la lista 
oficial de los jugadores que 
estarán formando parte del 
equipo mexicano que viajará 
al lejano oriente y participar 
en la contienda deportiva a 
nivel mundial. 

La trayectoria deportiva de 
Sebastián Burciaga ha sido 
de éxitos, participando con 
club Tigrillos, con quien ha 
conquistado campeonatos 
a nivel municipal y estatal 
en diversas categorías, 
además de ir a competencias 
nacionales y haber logrado 
el título nacional en la ciudad 
de Querétaro.  
Su versatilidad para jugar 
diversas posiciones dentro 
del terreno de juego, jugando 
la segunda base, short 
stop, lo hacen ser uno de 
los jugadores con mayor 
proyección deportiva y está 
ya firmado por la Academia 
Adrián González, donde 
se incorporara después de 
participar en el campeonato 
mundial.  (DCSM)
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Tapona OROMAPAS fractura en galería 
filtrante que dejaba pasar aguas turbias

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Difícil ha sido 
para el Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 

de Acaponeta (OROMAPAS), 
lograr salvar la distancia entre 
la orilla del río Acaponeta 
y llegar a la isla donde se 
ubican las galerías filtrantes 
que, por la acción misma de 

la fuerza del río, sufrió una 
fractura que permitió que 
agua revuelta del mismo río, 
se introdujera a los pozos 
profundos ocasionando con 
ello que el agua que llega a 
las válvulas caseras salga 
revuelta y con mal aspecto.
Por ello, indica el Administrador 
del Organismo Ing. José Luis 
Soto Díaz, personal del mismo 
lograron atravesar, con todo 
el equipo y materiales de 
reparación, y hacer frente 
a la fuerte corriente de este 
cauce hoy crecido a causa 
de las intensas lluvias que 
se han presentado en la zona 
serrana; logrando además 
taponar la mencionada fractura 
por lo que momentáneamente 
dejó de pasar agua al fondo 
del los mantos subterráneos. 
Sin embargo, explica el 
funcionario, eso no quiere 
decir que una nueva avenida 
fuerte de agua, no vuelva a 

producir nuevos problemas 
y que ese tipo de acciones 
presentan grandes dificultades 
por la constante presencia 
de agua, lo incómodo del 

lugar de la fractura; pero 
tienen confianza en que el 
actual taponamiento resista 
elevaciones en el gasto normal 
de la avenida fluvial. (DCSM).

Presentarán “Dulce Agonía” al 
Club de Diabéticos de Acaponeta

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- será la tarde 
del martes 19 de julio cuando 
el largometraje “Dulce Agonía”, 
filme producido por El Poder 
del Consumidor —organización 
integrante de la Alianza por la 
Salud Alimentaria— y “Cacto 
Producciones”, con el apoyo 
de la Fundación Heinrich Böll 
y Bloomberg Philanthropies, 
se proyecte por primera vez 
a la sociedad acaponetense, 
toda vez que la Junta Vecinal 
de Acaponeta A.C., consiguió 

este material precisamente para 
poner su granito de arena, en 
la lucha contra un mal que deja 
graves secuelas para quien la 
sufre y representa una erogación 
gigantesca al sistema de salud 
nacional.
Como antecedente diremos 
que a través del Lic. Antonio 
Sáizar Guerrero, miembro de 
esa asociación, se pudo acceder 
al material que en días pasados 
se mostró a los integrantes de 
la Junta Vecinal en el Cine Club 
de la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, instancia con la 

que constantemente coordinan 
acciones de promoción cultural; 
de hecho, entre los presentes 
estuvieron el presidente de esta 
asociación Lic. José Ricardo 
Morales y Sánchez Hidalgo y la 
Directora de Fomento Cultural, 
Dra. Aída Aftimos Toledo.
“Dulce Agonía” muestra con 
datos duros y testimonios de 
más de 20 expertos nacionales 
e internacionales las maniobras 
de mercadotecnia, cabildeo e 
influencia política que utiliza 
la industria refresquera y de 
comida rápida para conquistar 
a sus potenciales clientes. 
Asimismo, revela el testimonio 
de las víctimas de una de las 
cinco principales causales de 
muerte en el país. Es un trabajo 
documental que expone un 
Estado ausente y omiso en 
la protección del derecho a la 
salud, y la intervención de la 
gran industria de alimentos y 
bebidas bloqueando todo tipo 
de política pública que busque 
enfrentar la epidemia que ha 

generado. 
El largometraje pone en 
evidencia reveladoras formas 
de mercadotecnia, en las que 
la industria refresquera adapta 
su publicidad y hasta su costo 
para llegar a los indígenas 
mexicanos, a través de carteles 
en su propio idioma, retomando 
sus costumbres en rituales 
y bajando el precio de sus 
productos con respecto a otras 
zonas del país.
El presidente de la Junta Vecinal, 
Lic. Morales y Sánchez Hidalgo 
expone que la idea del grupo es 
proyectar a distintos sectores de 
la población el largometraje 
para hacer conciencia 
sobre este mal que crece 
de manera exponencial, y 
explica que fue la Dra. Silvia 
Margarita Martínez Villegas, 
integrante de la Junta 
Vecinal, quien propuso que 
la primera proyección del 
filme se hiciera al Club de 
Diabéticos e Hipertensos 
que labora en el Hospital 

Integral Comunitario, y donde 
se reúnen sus integrantes dos 
veces al mes para tratar temas de 
nutrición, noticias sobres estos 
padecimientos e intercambio 
de experiencias; este grupo es 
coordinado por la enfermera 
Ana María Estrada.
Todos los interesados pueden 
asistir a presenciar la película, 
la cual se proyectará el martes 
19 a las 17:00 horas en el Cine 
Club de la Casa de la Cultura o 
bien contactar a los elementos 
de la Junta Vecinal para acordar 
una proyección con cualquier 
grupo interesado. (DCSM)
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Ceferino Estrada apadrina clausura 
de secundaria “Rey Nayar” del Filo

*Generación 2013-2016 Ingeniero, “David Huerta Jiménez” 

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- Los alumnos 
egresados de la escuela 
secundaria “Rey Nayar” 
del Filo Nayarit llevaron 
como padrino de clausura 
al joven señor y líder social 
Ceferino Estrada Castañeda 
y su señora esposa Lucía 
Romero de Castañeda, de 
la generación 2013-2016 
denominada Ingeniero “David 
Huerta Jiménez”.
Cabe señalar la presencia de 
un gran amigo en ese plantel 
educativo, don Heriberto 
López Rojas el  “Ti t iyo” 
acompañando en la mesa 
del presídium a distinguidos 
invitados especiales, los 
padres de familia vivieron 
momentos de alegría y 
emoción por ver  terminar a 
sus hijos la siguiente etapa de 
estudios básicos, tratando de 

irse formando ya una exitosa 
carrera profesional en esa 
corta edad, teniendo en si 
un gran futuro promisorio, 
que con la ayuda de sus 
progenitores y echándole 
todas las ganas del mundo, 
serán los constructores de 

su propio destino.
Ceferino Estrada Castañeda, 
es ejemplo de trabajo y 
honestidad probada dentro y 
fuera de su lugar de origen,  
sabiendo lo que se sufre 
para llegar a ser alguien 
en la vida y para muestra 
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un botón; sus hijos siguen 
el mismo camino de la 
honradez y el trabajo, que 
sin andar fuera de la ley 
y buscando lo que nunca 
perdieron, llegarán a ser 
personas de bien”.  
En el evento de clausura 
se llevaron a cabo actos 
en  hono r  a  nues t ra 
enseña patr ia, bajo la 
presencia del director de 
este plantel  educat ivo 
el profesor Guadalupe 
Med ina ,  maes t r os  y 
personal docente,  con el 
juramento a la bandera,  el 
canto del himno nacional 
mexicano estuvo a cargo 

por alumno y maestro de 
la escuela en mención.
Con la participación de 
las escoltas en entrega y 
recibimiento de nuestro 
lábaro patrio, dio principio 
este programa de f in 
de  cursos  o to rgando 
reconocimientos y diplomas  
de aprovechamiento y 
buena conducta, a alumnos 
sobresalientes en sus tareas 
de estudio y aprendizaje   
ante la presencia de los 
padres y las madres de 
familia de todos los jóvenes, 
que ese día clausuraban 
sus estudios de secundaria 
técnica 2013-2016. 
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Participa IMSS en diplomado de administración 
de la seguridad social y salud en el trabajo

¿Quieren contratar un mariachi bueno? 
Contraten al Vargas de Tecalitlán

¿Quieren contratar un mariachi alegre?, contraten a Tierra Nayarita

En México existen diversos 
avances en materia de seguridad 
y salud en el trabajo, que 
identifican al trabajador como 
el centro de las acciones que 
realizan, señaló la delegada 
estatal del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, Dora Cecilia Espinosa 
González en el marco de la 

inauguración del Diplomado de 
Administración de la Seguridad 
Social y Salud en el trabajo.
En compañía del delegado federal 
de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STyPS), 
Carlos Rubén López Dado; 
representantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, así como 
de las asociaciones de hoteles 

de Nayarit y Puerto Vallarta, 
la funcionaria destacó que el 
Instituto está interesado en 
continuar con la capacitación, 
para educar en la prevención 
de accidentes y enfermedades 
de trabajo.
Ante 42 trabajadores de distintas 
empresas y hoteles de la región 
sur del estado, la delegada estatal 
destacó que el IMSS busca 
sensibilizar a organizaciones 
de empresarios y trabajadores, 
para que inviertan en aspectos 
de seguridad laboral,  tomando 
como principio fundamental el 
desarrollo, el crecimiento, la 
generación de empleos seguros 
y el bienestar de los mexicanos. 
Por otra parte, Espinosa 
González destacó que “en el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social, estamos seguros que 

es posible que quienes actúan 
en la economía informal se 
pueden regularizar. Para ello 
estamos trabajando a través del 
programa Crezcamos Juntos, 
para promover el acceso a la 
seguridad social y el respeto 
a los principios relativos a la 
seguridad y salud en el trabajo.
Tras reconocer el empeño y  la 
iniciativa para participar, así como 
su interés en  tan importante 
tema de la seguridad social, la 
delegada del IMSS, resaltó que 
uniendo voluntades y estrategias 
se puede proteger a las y los 
trabajadores. Se pueden salvar 
vidas, se puede fortalecer a 
las empresas y sobre todo, 
propiciando lugares de trabajo 
más seguros.
En su oportunidad, el delegado 
federal de la STyPS, Carlos 

Rubén López Dado en su mensaje 
a los asistentes dijo que, “el Río 
Ameca no nos divide, nos une y 
si todo participamos de manera 
profesional en este importante 
Diplomado, todos ganamos”
“La competitividad mundial nos 
exige más y mejores rendimientos 
en los distintos rubros laborales 
y nos piden hacer mejor nuestro 
trabajo, por ello debemos 
concientizarnos de la importancia 
de contar con un empleo y sobre 
todo desempeñarlo de manera 
eficiente” indicó el funcionario 
federal.
F inalmente,  se f i rmó e l 
convenio de colaboración entre 
la Asociación de Recursos 
Humanos de Bahía de Banderas, 
Costa Alegre A. C, Universidad 
Autónoma de Nayarit y la 
delegación federal del Trabajo. 
Los cursos de capacitación 
tendrán  una duración de 4 
meses y se abordarán temas 
relevantes y actualidad que 
coadyuvarán al desempeño de 
las y los trabajadores.

*Desde niños nos 
gustó el mariachi.

Por: Lázaro Lopez
Tepic.- Cuatro excelentes 
músicos que han tocado en 
diferentes agrupaciones a lo 
largo de su carrera artística, 
decidieron unirse para darle 
vida a este nuevo proyecto, es 
como nace el mariachi Tierra 
Nayarita, sentando sus bases 
en nuestra capital Tepic, Nayarit. 
Ellos nos comentan que desde 
que eran niños siempre les ha 
gustado la música mexicana de 
diferentes mariachis e intérpretes 
de este estilo, acuchaban a 
grandes artistas como Pedro 
Infante, José Alfredo Jiménez, 
Javier Solís, Antonio Aguilar 
y varios más, también les 
gustaba el estilo que implantó el 
nayarita Lino Lujan y Rosenda 
Bernal, influyeron para irle 
dando vida a este plan, pues 
de vez en cuando se reunían 
para ensayar pero lo hacían 
como diversión o distracción 
para convivir  un rato, pues 
sus múltiples compromisos con 
sus grupos les impedía formar 
el mariachi en esos tiempos, 
además de que no estaban 

con la idea de formarlo luego, 
luego; eran nomás pláticas. 
Hasta que se dió la oportunidad 
y todos coincidieron de que ya 
era tiempo de hacer realidad 
este proyecto llamado Tierra 
Nayarita para tocar esta hermosa 
música orgullo de nuestro país; 
además, grandes agrupaciones 
de mariachis que han puesto en 
alto el nombre de nuestro país y 
que ha sonado esta música  en el 
mundo gracias a ellos, grandes 
organizaciones musicales como 
el mariachi Vargas de Tecalitlán. 
Mariachi que nos motivó aún más 
para formar a Tierra Nayarita, 
pues es tan extenso el folclor 
mexicano que no termina uno de 
aprender todas esas canciones 
tan hermosas, tan bonitas que 
nos han dejado, hay verdaderas 
joyas musicales que han quedado 
grabadas en el corazón de los 
mexicanos pues en nuestras 

presentaciones basta con que 
toquemos un tema de antaño y 
la alegría invade a los presentes, 
les brota en ocasiones las ganas 
de cantarla y eso indica que no 
se olvidan las raíces de la música 
mexicana, nuestra música.
Les preguntamos cómo se 
sentían al estar tocando este 
estilo o género musical, puesto 
que vienen de grupos versátiles 
y bandas, si no los desubica este 
estilo, diciendo que “al contrario, 
nos sentimos bien a gusto el 
estar tocando, cantándole a la 
gente nuestra música, es una 
experiencia muy agradable tocar 
música de mariachi, es arraigo 
del pueblo mexicano y la música 
de mariachi en donde quiera 
que se toque es bien recibida, 
es algo que llevas  tatuado 
desde que naces, es nuestro 
origen y esta es la música con 
la que más te identificas". 

Sobre la incursión de 
hacer más grande el 
mariachi opinaron: 
“Mira, vamos iniciando 
y al público le ha 
gustado así como 
estamos, pero claro 
que sí, conforme pase 
el tiempo se va a 
ir metiendo a otros 
elementos que tengan 
las características 
ideales para que le 
den más empuje, mas 
creatividad y calidad 

y llegar a ser una gran mariachi 
para darle a la gente todavía 
más calidad”. 
Juventud y experiencia forman 
a Tierra Nayarita, “así es -nos 
dicen ya para terminar esta 
breve entrevista-, fíjate como 
es la vida, aparte de nosotros 
cuatro, hay dos chavos que 
traen esta música por dentro y 
nos recuerda cuando hacíamos 
nuestros pininos cuando nos 
juntábamos sin imaginar lo que 

te dijimos anteriormente, todo 
se da pues y nos sentimos muy 
contentos de que estén aquí, 
juventud y experiencia como 
tú dices para darle gusto a la 
gente”. Terminaron diciendo: “así 
que ya lo saben, si tienen algún 
evento, ya sea cumpleaños, 
misas, alguna reunión especial, 
bodas, XV años... el mariachi 
más alegre Tierra Nayarita está 
a la orden en el 311- 106 0144, 
Tepic, Nayarit.
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uestiónC
Marco Vinicio Jaime

Campañas y participación social
y comprende el sentimiento popular 
(que en consonancia logra despertar 
la participación colectiva, cuando se 
vuelve a creer en algo que involucra 
y beneficia realmente a todos) y 
que para todo hay tiempo y lugar, 
porque su formación con valores  
-los que practica y vive todos los 
días-, le permite desempeñarse con 
prudencia, la que con razón y gran 
tino político llamara el connotado 
Max Weber: “la regla de oro de la 
política”.
Así, bajo este parámetro es de 
hacer hincapié en dos eventos de 
acercamiento con sectores sociales, 
celebrados el pasado fin de semana por 
parte de organizaciones civiles afines 
a los proyectos de los destacados 
políticos y profesionistas de la 
Entidad, Manuel Cota y Raúl Mejía, 
respectivamente. 
El primero, a invitación de la  asociación 
“Todos por Nayarit”, convivió con 
cientos  jóvenes en un conocido lugar 
de eventos y espectáculos ubicado 
hacia el oriente de la Capital, en 
donde por supuesto resaltó lo que 
consideró la invaluable aportación 
de la juventud en la construcción de 
un futuro de mejores oportunidades 
para todos, de ahí que precisara que 
sin mayor preámbulo, y sin tantas 
palabras, “pues era un espacio 
cien por ciento de los jóvenes”, 
que su esfuerzo y su superación 
constituyen un elemento fundamental 
en la unificación de una sociedad 
copartícipe en la edificación de ese 
futuro que “todos merecen por ley”. 
Un intento sobresaliente, sin duda 
alguna por mandar el claro mensaje 
de que los próximos gobernantes, 
debe ser capaces no solo de escuchar 
o de procesar hasta cierto punto la 
demanda social -hasta ahora vale 
decirlo, empresa prácticamente 
nula-, sino de ser el pueblo y vivir 
con el pueblo: “ser niño, y vivir el 
universo infantil”, cuando se trate de 
erigir políticas de beneficio para los 
que empiezan a trajinar y son parte 
ya de las nuevas generaciones; de 
ser joven, y vivir juventud cuando 
la coyuntura plantee el reto de 
estructurar con los jóvenes la vía 
de su propio desarrollo; de ser 
adulto, mayor o de compenetrarse 
estratégica e inteligentemente con 
la evolución de las necesidades de 
la mujer, entre otros aspectos.
Por ahora pues, los organismos 

partidarios en conjunto con el Senador 
Cota, han dado un significativo paso 
en la consecución de tal meta, que 
requerirá indisputablemente de gran 
esfuerzo por perfeccionar día con 
día la estrategia,  de dar lugar a la 
siguiente etapa: el enriquecimiento 
de la  forma (imagen, vestido y 
comportamiento), con el  fondo 
(contenido, transversalidad y apertura), 
a la vez de un bien estructurado 
programa  de comunicación política 
y social, hasta el momento, vale 
decirlo, apolíticamente ausente en 
los diferentes modelos de ejercicio 
gubernamental vigentes; y es lógico, 
acorde a la visionaria propuesta 
del célebre político norteamericano 
Edward Kennedy: “En política sucede 
como en las matemáticas, lo que no 
es totalmente correcto está mal”. 
¿Se logrará ejecutar  correctamente 
la ecuación?
Mientras tanto, para el Presidente de 
la Liga de economistas revolucionarios 
de México, Raúl Mejía González, 
el rudo camino se ha ido allanando 
progresivamente  tras haber 
descub ie r to  y 
puesto en práctica 
-en el entendimiento 
estratégico de su 
propio tiempo y 
c i rcunstancias- 
p r e c i s a m e n t e 
esa fórmula de 
e n t r e v e r a r s e 
con cada sector  
de  cara a sus 
planteamientos, 
quejas y carencias, 
en un marco de 
e c u a n i m i d a d , 
p r u d e n c i a  y 
paciencia para 
decod i f i ca r  l o 
mismo crí t icas 
descriptivas de 
los problemas,  
que sugerencias 
y peticiones,  de 
tal  suerte que 
continúa ya en 
una incipiente línea 
de interpretación 
del sentir social, 
y en consonancia 
ha echado mano 
de su formación 
para ir generando 
respuestas en una 
etapa primigenia de 

Frente a las magras condiciones 
económicas, políticas, sociales 
y culturales que embargan a la 
ciudadanía,  sin  resultado alguno 
por el momento que las combata 
eficazmente, la contienda por 
los diferentes espacios de poder 
constituye un desafío cada vez más 
severo, dada la apatía de la gente 
que ha dejado de creer en definitiva 
en los infuncionales esquemas de 
promesas incumplidas, escasez 
de oficio político, comunicacional, 
simulación y de rendición de cuentas, 
tan comunes lamentablemente hoy 
día en la práctica gubernamental.
Por ello, no es de extrañar que la 
mayoría de los aspirantes recurran a 
una multiplicidad de estrategias para 
tratar de convencer irredituablemente 
a la sociedad de la viabilidad de sus 
propios proyectos, pero que en sí 
pareciera siguen siendo los mismos 
manuales de monólogos, fábulas y 
lucro de carencias, de “catástrofes 
y crisis a conveniencia”, en un 
marco de coacción y escenarios 
pre estructurados (en donde hasta 
el espectáculo degradante emana 
del desconocimiento de lo que 
realmente necesita el pueblo para 
terminar dándole únicamente lo que 
pide, volviéndose cómplices de su 
destrucción misma); una historia que 
ya se conoce ampliamente, pues 
en cada campaña se ofrecen las 
mismas soluciones para los mismos 
males que siguen creciendo, justo en 
medio, en cambio, del robustecido 
patrimonio de los gobernantes, y 
lógicamente para los que, en su 
escasa preparación y autoengaño 
“todo está muy bien en unidad y 
legalidad”.
De conformidad, si no hay contenido 
transversal, ni una motivación que 
apele a la razón, las ideas y los 
sentidos, resulta poco menos que 
imposible entablar identificación 
con el pueblo, sus necesidades y 
anhelos.
Por ello, acercarse al pueblo exige 
algo más que “slogans”, simulación 
o entrega a granel de obras  -cuando 
incluso estas se dan en un marco de 
cuestionados procesos de licitación, 
según se ha hecho saber con 
reiteradas quejas por parte de 
organismos ex profesos, como sucedió 
recientemente ante el Congreso local 
con un importante sector del ramo 
de la construcción-, siendo que hoy 
la lucha proselitista eficaz comporta 
un mensaje interactivo, novedoso 
y congruente con un perfil natural, 
genuino, que proyecte seriedad y 
responsabilidad en sus tratos, del 
que “sabe dar para recibir”, sin 
pretextos ni clamores para evadir sus 
propios compromisos y recurrir a la 
tacañería,  al tiempo que entiende 

pactos y compromisos recíprocos, 
que indiscutiblemente deben irse 
ampliando y cristalizando según lo 
vayan marcando las condiciones. De 
ahí que el reto constituya en su caso, la 
reproducción analítica  de sus acciones  
de manera continua, que favorezca así 
mismo la multiplicación de criterios, 
vía la invaluable comunicación que 
apela al intercambio eficaz de ideas, 
pensamientos y sentimientos.
Por ello, se entiende su reconocimiento 
efectuado a cientos de mujeres 
convocadas por la Asociación Civil 
“Yo amo Nayarit”, en el municipio de 
Compostela, evento al que acudió 
como invitado especial,  y en donde 
les conminó a sumarse y refrendar 
al mismo tiempo su “papel singular 
de ser el motor y las alas -desde su 
propia esfera familiar- en ese vuelo 
que conducirá, en la conjunción de 
esfuerzos, a la Entidad al progreso 
colectivo que se necesita en aras de 
alcanzar una mejor calidad de vida”.
Es de esta manera pues, como actores 
representativos del devenir político-
social han puesto sobre la mesa su 
visión de las transformaciones que 
se requieren, pero también han dado 
fe de la viabilidad de que esa visión 
se vea fortalecida notablemente 
con la verdadera propuesta de la 
ciudadanía, y de comunicar y ser 
comunicados  fehacientemente a fin 
de alcanzar el objetivo en el mejor 
de los términos. ¿Será posible? 
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Amantes de lo ajeno 
se robaron el cableado 

de energía eléctrica 
de la Alameda

La presencia de Pavel 
Jarero vendrá a 

fortalecer a MORENA 

*Mal comienzo de los cursos de VeraDif

Luego de oficializar su registro el pasado sábado

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego de 
que 185 se inscribieran para 
participar en el VeraDif de esta 
ciudad, tras que la alcaldesa 
Fátima del Sol, junto con la  
presidente del sistema DIF, 
María Luisa Espinosa, dieran 
el banderazo de arranque el 
día de ayer por la mañana, a 
la hora de dar comienzo con 
las clases al tratar encender 
los ventiladores se percataron 
de que estos no funcionaban.
a razón era obvia, los amantes de 
lo ajeno se robaron el cableado 
de energía eléctrica dejando 
nada más los enchufes, mismos 
que no se llevaron nada más 
porque estos se encuentran 

empotrados a las 
paredes y a las ratas 
de dos patas les 
daría más trabajo 
desempotrarlos.
Lo anterior levantó 
u n a  s e r i e  d e 
comentarios entre 
los padres de familia, 
que señalaban que 
lo anterior no era 
posible; si se toma 
en cuenta que en el 
interior de la alameda, 
permanece un policía 
municipal de punto las 
24 horas del día, o al menos 
que ya lo hayan quitado, cosa 
que no era de dudarlo.
Lo cierto es que múltiples y 

variados comentarios levantó el 
hecho de que se hayan robado 
el cableado de energía eléctrica 
que fuera instalado para proveer 
de luz, los stand de la feria y 
que de manera posterior eran 
utilizados como era el caso de 
poner a funcionar los abanicos, 
ahora que en temporada de 
verano se pondrían a funcionar 
los talleres de baile, cultura, etc., 
que se llevarían a cabo en la 
alameda municipal, siendo 185 
menores de edad, junto con el 
personal responsable de impartir 
los talleres en mención, los que 
sufrieron las inclemencias de la 
temporada de verano; por lo que 
aseguran padres de familia que 
mal comienzo tuvo el programa 
VeraDif en la cabecera municipal 
de Santiago. 

* Dijeron Daniel Carrillo, Zeferino Lora y Pablo Galván

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Decenas 
de seguidores del ex alcalde y 
ahora diputado local por la vía 
de los plurinominales, Pavel 
Jarero Velázquez, decidieron 
acompañarlo en su aventura 
de militar en el partido de 
Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), el pasado 
sábado 16 de julio.
Decenas de simpatizantes, 
encabezados por Jarero 
Velázquez, acudieron de manera 
puntual al edificio de Veracruz, 
entre Miñón e Insurgentes, para 
afiliarse al mencionado instituto 
político, siendo el presidente 
estatal Daniel Carrillo Arce, quien 
luego de darle las bienvenida 
a Pavel Jarero, y al también 
diputado Eddy Trujillo, además 
de a los regidores Manuel 
Salcedo de Acaponeta, Baltazar 
Arcadia, Karina Álvarez, Cinthia 
“N” y Jashibe Modad, y a los 
ex consejeros del Partido de la 
Revolución Democrática Luis 
Enrique Miramontes, Chintia 
Salas, Arturo Mora, Abdel 
Contreras, Mijaíl Paredes, 
Marisol Contreras, Jennifer 
Mora, y Alejandro García, se 
improvisó un pequeño mitin; 
donde tomaron la palabra 
además del presidente estatal 
de Morena, Daniel Carrillo Arce, 
y el secretario del mencionado 
instituto Ceferino Lora, quien 
entre otras cosas este último 

dijo que le daba gusto volver a 
contar con la presencia de Pavel 
Jarero, “a quien me tocó –añadió- 
verlo crecer políticamente 
hablando formando equipo 
en distintas manifestaciones 
llevando como estandarte a la 
verdadera izquierda salúdame 
a tu padre Miguel, quien es 
mi amigo personal y de quien 
tengo gratos recuerdos”, dijo 
Zeferino Lora.
Por cierto lo que más llamó 
la atención de los reporteros 
fue que al acto no acudió 
Nayar Mayorquin, quien se  ha 
significado en los últimos días 
como un enemigo gratuito de 
Jarero Velázquez, a quien según 
el sentir de simpatizantes del 
ex alcalde actúa más con celo 
político que con la razón. Otro 
que también ha sido un crítico 
acérrimo de Pavel, ha sido Pablo 
Galván, sin embargo esta vez 
dobló las manos y tuvo que 
señalar que con el registro de 
los seguidores del ex alcalde 
Santiaguense, “MORENA vendrá 
a fortalecerse aún más para 
poder enfrentar con dignidad 
los comicios electorales del  
2017, y principalmente los del 
2018, donde volveremos a tener 
de candidato a Andrés Manuel 
López Obrador de quien ya sus 
enemigos políticos comienzan a 
preocuparse”, explicó el nativo 
de Villa Juárez, municipio de 
Santiago.

Con gran asistencia inicia el VERADIF 2016
Con la participación de 185 
niños dio inicio este lunes en la 
Alameda Municipal de Santiago el 
VERADIF, que este año atenderá a 
menores de 3 a 15 años de edad, 
a los cuales se les impartirán los 
talleres de manualidades, danza, 
teatro musical y recreación, del 
18 de julio al 11 de agosto.
Con la ilusión a cuesta desde 
muy temprano los menores 
en compañía de sus padres 
comenzaron a llegar al lugar que 
por 19 días será su espacio, para 
su creatividad, talento, travesuras 
y la creación de nuevas amistades 
con las que convivirán por 5 horas 
de lunes a viernes. 

Comprometidas con la niñez de 
nuestro municipio estuvieron 
presentes para darles la bienvenida 
la Presienta Municipal Fátima del 
Sol Gómez Montero, la Presidenta 
del Sistema DIF en el municipio 
Sra. María Luisa Espinoza 
Martínez, y la Directora Licenciada 
Blanca Patricia Hinojosa Parra;  
junto a la coordinadora de este 
curso de verano Licenciada en 
Trabajo Social María del Rosario 
Viera Toriz.
Al hacer uso de la palabra la 
alcaldesa reiteró su apoyo al 
trabajo que viene realizando 
el DIF, y aseguró a los padres 
de familia que como madre le 

preocupa y la seguridad de los 
pequeños, por ello dijo estaría al 
pendiente de la seguridad en las 
puertas de acceso y la limpieza 
de los baños,  “para que ustedes 
sientan que sus hijos aquí están 
seguros mientras ustedes están 
trabajando”.
El acto de inauguración se dio a 
conocer que este año los niños 
gozarán  una vez a la semana 
de clases de natación, que les 
serán impartidas por una hora, 
en la que ellos aprenderán con 
ayuda de profesionales a nadar 
y desarrollar sus habilidades de 
competencia de una manera muy 
divertida.
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Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a . - 
Visiblemente emocionado 
recibimos ayer en nuestras 
oficinas de redacción al 
explayer Raúl Palacios Arvizu, 
quien nos dijo que las cosas 
en el beisbol de la liga 
de primera fuerza libre se 
ponen al rojo vivo, ya que 
presuntamente los equipos 
que ya se encontraban en 
la lona ganaron y con ello 
continúan en la pelea por 
entrar a la serie de play-of.
Diligentemente Raúl Palacios, 
quien fuera un caballón 
del picheo en la fuerte y 
desaparecida la auténtica pues 
Liga Invernal del Noroeste, 
nos trajo los resultados del 
pasado domingo, mismos 
que con el gusto de siempre 
transcribimos.
En el estadio Revolución los 
Indios de Sentispac bailaron 
la danza de la guerra y le 
ganaron al combinado Valle 
Morelos, Pozo de Villa Ibarra 
y el Limón, y por la tarde la 
Selección Nayarit, le da y no 
consejos propiamente al fuerte 
trabuco de las Haciendas 
quien hasta antes del cotejo 
iba en caballo de hacienda 
rumbo a los play of, allá en 
el campo deportivo de los 
Corsarios de la presa, el 
equipo de los amores de 
nuestro desaparecido amigo 
el Terry Velázquez. 
En la jornada matutina, el 
equipo del SUTERM continuó 
con su racha de equipo invicto 
al derrotar al combinado de la 
zona serrana, y por la Tarde 
Santiago le ganó al equipo  
que marcha con el farol rojo, 
es decir en la cola. “Esta es 

la penúltima serie Chema 
-dijo palacios Arvizu-, y las 
cosas prometen ponerse aún 
más emocionante si se toma 
en cuenta que con los Indios 
de Sentispac debutó Isaac 
Jiménez, quien lograra dos 
juegos sin hit ni carrera; uno 
en Liga Mexicana de Verano, 
y otro en Liga del Pacifico, 
además de ostentar el record 
de más bateadores ponchados 
en Liga del Noroeste con 
22; Isaac lanzó 4 entradas, 
con 44 lanzamientos hacia 
el home”. “Pero no todo 
acaba ahí -dijo Palacios-, 
la semana próxima llegan 8 
peloteros de la academia de 
Monterrey, y siendo la liga en 
categoría libre los equipos 
podrán reforzarse si así lo 
quieren, luego que dijera el 
Dumbo Ceballos (QEPD) ‘a 
su bolsillo le avisan’”.
Son 8 los académicos que 
llegarán en esta semana 
a Santiago, siendo estos 
Omar Ramírez, quien está 
firmado por los rieleros de 

Aguas Calientes, luego Héctor 
López, quien se encuentra 
firmado por los Sultanes del 
Monterrey, también arriba a 
esta ciudad Bryan Langarica, 
quien estampo su rúbrica 
con el equipo de  Saltillo, y 
luego está Carlos el Chino 
Rodríguez, quien es un sólido 
prospecto y su carta de pitcher 
la tiene en su poder el equipo 
de los Leones de Yucatán, 
en liga de verano, y en liga 
del pacifico los Venados 
de Mazatlán, además de 4 
peloteros más a quien por 
la euforia a palacios se le 
olvidaron los nombres, amén 
de que añadiera que en un 
mes más cuando los play of 
se encuentren al rojo vivo, 
llegarán Ossie Méndez e 
Irving Jiménez, además de 
otros peloteros que ven acción 
actualmente en equipos de 
Liga Mexicana.
Los juegos programados para 
el siguiente fin de semana 
los daremos a conocer en 
la edición del jueves, D.M.
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En vísperas de las 
elecciones del 2017, 

le hace el juego 
sucio al PRI

Comienza a arder la liga 
de primera fuerza de 

beisbol categoría libre

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- “La ideología 
va más allá de una bandera la 
vida nos ha encaminado por 
rumbos diferentes pero hoy el 
primer objetivo que debemos 
cumplir es tener muy claro lo que 
vamos a decidir el año próximo”, 
así comenzó su discurso el 
domingo 17 de julio, el presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González.
Quien agregó tener muy claro, 
“cómo nos vamos a poner de 
acuerdo por eso que bueno que 
está Gerardo, que bueno que 
está Jorge Vega, que bueno que 
está Oscar Medina, Oscar, es el 
dirigente municipal del PAN, y de 
repente parece que en algunos 
partidos no han entendido 
el compromiso histórico que 
tenemos con Nayarit en el 
2017, hace unos días en mi 
partido tomaron una decisión un 
poco equivocada, tomaron una 
decisión imprudente tomaron una 
decisión que indigna, dieron de 
baja a 1267 miembros activos del 
PAN, y, ¿saben porque?, porque 
simpatizan con el cambio, porque 
simpatizan con Polo Domínguez, 
y buscaron un pretexto y de la 
noche a la mañana los dieron 
de baja, imagínense, nada más 
dieron de baja a mi esposa y a 
mi hijo, a mis sobrinos, yo creo 
que eso es lo peor que podemos 
hacer en un partido político, hoy 
estarán de acuerdo mis amigos 
en que los partidos políticos 
tienen un problema muy serio, 
los ciudadanos ya no creen en 
los partidos políticos.

En ninguno, eh, ni en el mío, y 
acabamos de ver el 5 de junio 
lo que pasó en 12 estados de 
la República; pero me voy a 
referir a 3 estados en especial: 
a Veracruz, a Durango y a 
Tamaulipas, donde ganamos 
en alianza”.
Polo Domínguez, quien califica 
como un error, como una 
equivocación de su propio partido 
el PAN al haber expulsado en 
vísperas de una elección donde 
estará en juego la gubernatura del 
estado y donde es un candidato 
con amplias posibilidades de 
triunfo, se da este hecho donde 
se insiste el comité estatal 
del PAN, que preside Ramón 
Cambero, expulsa a 1267 
miembros bajo el argumento 
de anomalías en su registro, 
pero aquí la pregunta que se 
hacen los ahora defenestrados, 
¿porque antes no, nos dijeron 
que hubo anomalías en nuestro 
registro, porque hasta ahora 
que el alcalde capitalino polo 
Domínguez, se perfila como el 
candidato idóneo para encabezar 
la mega alianza de partidos, se 
trata acaso de que el PAN que 
encabeza Ramón Cambero, le 
hace el juego sucio al PRI?, esa 
fue la pregunta que cientos de 
simpatizantes que acudieron 
el domingo al casino charro de 
Villa Hidalgo se hacían, y que 
se siguen haciendo, luego que 
el mismo Polo señalara que fue 
una decisión imprudente, y que 
fue una decisión equivocada. 
Usted, ¿que opina al respecto 
amable lector?

*Con la participación de peloteros de la talla de Isaac Jiménez, y próximamente con 
los novatos que ven acción en la academia de Monterrey, señala Raúl Palacios

*La dirigencia estatal del PAN al 
expulsar a 1267  militantes

*Dijeron panistas luego del desayuno en Villa 
Hidalgo


